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Medida, que valeria para o Carnaval 2025, 
foi proposta pelo diretor de Infraestruturas e 
Tecnologias do Centro Integrado de Comando 
e Controle da Polícia Militar, major Agdan Fer-
nandes, ao participar do Seminário Turismo RJ.  

A Eletronuclear realizou o Curso Introdutó-
rio para Operadores de Reator de Pesquisa, no 
Instituto de Engenharia Nuclear. O treinamen-
to é direcionado a profissionais em processo de 
licenciamento para as usinas de Angra dos Reis.

A Prefeitura, por meio das secretarias munici-
pais de Educação e de Administração, publicou o 
edital do “III Processo Seletivo Simplificado” para 
contratação temporária de 86 professores dos anos 
finais do Ensino Fundamental (6º ao 9º ano).

Após semanas de ‘marcha batida’ e avanços 
moderados, o IPCA de 2025, projetado pelo 
boletim Focus do Banco Central (BC) deu um 
‘salto’, passando de 5,08% para 5,50%. Em con-
traponto, a previsão para o PIB deste ano subiu 
0,02 ponto percentual, de 2,04% para 2,06%.

Reconhecimento 
facial ajudará a 
localizar crianças 
em eventos

Eletronuclear 
treina operadores 
para usinas de 
Angra dos Reis

Teresópolis lança 
edital público 
para contratação 
de professores

Projeção do 
Focus para IPCA 
2025 dá salto, de 
5,08% para 5,50%

Pacote fiscal 
aprofunda 
divergências 
no Planalto
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Procurada pela equipe do Correio, a Concer 
informou que não participará da disputa, já que se 
trata de “uma sociedade com propósito específico 
para a gestão do atual contrato da BR040”, então, 
não possui as condições legais de participação.

Concer não 
participará do
leilão da BR-
040/495/RJ/MG
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Com Galípolo, juros subirão também
Mudança no comando do Banco Central não deve alterar diretrizes do Comitê de Política Monetária 
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Lula atinge o maior índice de desaprovação e tem 
queda até em setores onde possuía vantagem
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Os promotores de justiça 
Juan Luiz Souza Vazquez 
e Guilherme Braga Peña 
de Moraes e os advogados 
Carlos Alberto Menezes 
Direito Filho e Fernando 
Marques de Campos 
Cabral Filho tomaram 
posse, nesta segunda-
feira (27), como novos 
desembargadores do 
Tribunal de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ). A solenidade 
aconteceu no Plenário 
Ministro Waldemar Zveiter, 
no Fórum Central, e 
contou com as presenças 
do governador  Cláudio 
Castro; do presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Rio, Rodrigo Bacellar, entre 
outras autoridades.

Tribunal de Justiça do Rio empossa quatro novos desembargadores
Divulgação/TJ-RJ

INTERNACIONAL - PÁGINA 7

EUA: Governo Trump deporta colombianos

Rafa Neddermeyer - Agência Brasil

Escalada do IPCA confirma descontrole das contas públicas

Na foto, o presidente do TJRJ, desembargador Ricardo Rodrigues Cardozo (ao centro) com os novos desembargadores 
Carlos Alberto Menezes Direito Filho, Juan Luiz Souza Vazquez, Guilherme Braga Peña de Moraes e Fernando Marques

JOSÉ A. MIGUEL

A queda na 
aprovação do 
governo Lula
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MOLICA

Os brasileiros 
acorrentados e a 
extrema direita
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2 º  C A D E R N O

‘Hot For You 
Baby’, faixa 
perdida do 
álbum de maior 
sucesso de 
Tina Turner, é 
redescoberta 
após 40 anos e 
estará na versão 
comemorativa 
de 40 anos do 
emblemático 
‘Private Dancer’

Paul Natkin
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Alile Dara Onawale/DivulgaçãoAlice Valentim

Entre os dias 6 e 
12 de fevereiro, o 
festejado ‘Ainda 
Estou Aqui’, de 
Walter Salles, 
e outros títulos 
oscarizáveis 
poderão ser vistos 
a R$ 10 nas salas 
da rede UCI

Chico Cesar e a 
Nova Orquestra 
apresentaram 
no Circo Voador 
um emocionante 
show com 
releitura 
sinfônicas para as 
canções do álbum 
‘Aos Vivos’

Magé realiza 
mutirão de pré-
matrículas na 
rede municipal

BAIXADA - PÁGINA 11

Tina Turner pode ser ouvida 

em toda sua plenitude vocal na 

rascante ‘Hot For You Baby’, que 

acabou ficando fora do álbum

Tina Turner 
mais quente 
do que nunca

PÁGINA 1
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: POTÊNCIAS ENTRAM EM ATRITO NA CONFERÊNCIA NAVAL 
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 28 de janeiro de 
1930 foram: Potências iniciam suas 
exposições na Conferência Naval, 
explicando os prós e contras de cada 

país sobre o armamento naval. Pa-
quete alemão “Monte Cervantes”, 
que levava para o Estreito de Maga-
lhães varios turistas argentinos e uru-
guaios, encalhou perto de Ushuaia, 

sendo todos os passageiros retirados. 
Caranava da Aliança Liberal, chefi a-
da pelo presidente da Paraíba, saiu 
do Rio de Janeiro com destino para 
o norte do país. 

HÁ 75 ANOS: SENADO FEDERAL APROVA A LEI DO IMPEACHMENT 
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 28 de janeiro de 
1950 foram: Alcides de Gasperi 

consegue formar uma nova equipe 
ministerial italiana. Entra em vigor a 
constituição da República da Índia. 

URSS e China Comunista entram 
em negociações. Aprovada no Sena-
do a Lei do Impeachment.

Deus existe? Cinco senadores citados por Mauro Cid em delação 
sobre golpe de Estado. Aprovação do governo Lula cai etc.

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-QUEDA NA APROVAÇÃO 
DE LULA. Aprovação do go-
verno Lula cai entre grupos que 
formam sua base, revela pesquisa 
Genial/Quaest. Em meio à crise 
da fi scalização do Pix e infl ação 
dos alimentos, avaliação positiva 
cai 5 pontos. Nordestinos e mais 
pobres: veja onde aprovação ao 
governo Lula mais caiu. Pesquisa 
Genial/Quaest mostra a gestão 
perdendo pontos em setores da 
sociedade que são importantes ba-
ses do presidente. A nova pesquisa 
Genial/Quaest sobre o governo 
de Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
que registra pela primeira vez mais 
desaprovação do que aprovação, 
mostra que o presidente teve a 
queda puxada por setores da so-
ciedade que compõem sua base 
de sustentação. Embora o cenário 
de 49% (desaprova) a 47% (apro-
va) represente empate técnico no 
limite da margem de erro de um 
ponto percentual, o levantamento 
liga o alerta no Planalto por causa 
da tendência de queda. Quando 
são consideradas as regiões do 
país, a que mais registrou mudan-
ças de dezembro para janeiro foi 
o Nordeste, principal base eleito-
ral de Lula. Os nordestinos ainda 
aprovam mais do que desapro-
vam o governo, mas o resultado 
passou de 67% a 32% para 59% 
a 37%. Em pontos, a diferença 
entre a parcela dos que veem a ges-
tão com bons olhos e os que não 
gostam dela deixou de ser de 35 e 
agora é de 22. Outro recorte que 
ilustra a degradação do governo é 
a faixa salarial dos que ganham até 
dois salários mínimos, que teve a 
maior mudança entre os três es-
tratos de renda considerados. De 
63% a 34% em dezembro, o pla-

car favorável ao governo diminuiu 
para 56% a 39%. (...) (O Globo)

2-APOIO AO IMPEACH-
MENT DE LULA. É recesso, mas 
93 deputados já apoiam impeach-
ment de Lula. Sem a devida apro-
vação do Congresso Nacional, a 
gestão petista injetou R$ 3 bilhões 
de pagamento ao Pé-de-Meia.  (...) 
(Diário do Poder)

3-INJÚRIA RACIAL. Justiça 
do Rio aceita denúncia de injúria 
racial contra casal australiano que 
ofendeu crianças. Rod Gaskell 
e Suzanne Jean Gaskell foram 
presos em fl agrante, no dia 8 de 
janeiro. Por Ancelmo Gois. Os 
estrangeiros teriam ofendido a 
criança, 4 anos, e a adolescente, 17 
anos, chamando-as de “monkey” 
(macaco) e fazendo gestos simu-
lando-o. (...) (O Globo)

4-DEFENSORES DO GOL-
PE DE ESTADO NO BRASIL. 
Mauro Cid citou Onyx, Seif e 
Gilson Machado entre defensores 
de golpe. Por Fabio Serapião. Em 
delação, Cid colocou ex-ministros 
e senadores ao lado de Michelle e 
Eduardo Bolsonaro como ala mais 
radical de apoiadores de Bolsona-
ro. (...) (Metrópoles)oso e deseja 
que satisfaçamos essa necessidade. 

5-PROJEÇÃO DE INFLA-
ÇÃO SOBRE PARA 5,5%. Re-
cuo em janeiro é enganoso; proje-
ção da infl ação no ano já sobe para 
5,5%. José Paulo Kupfer. A prova 
de que o recuo no IPCA-15 em ja-
neiro sobre dezembro não conta a 
verdadeira história de uma infl ação 
pressionada, pode ser encontrada 
nos núcleos de infl ação - que me-

dem a evolução mais estruturais 
dos preços, sem considerar movi-
mentos sazonais ou inesperados 
- e no índice de difusão -- medida 
do percentual de itens na cesta de 
produtos e serviços do IPCA que 
tiveram aumentos no mês. A mé-
dia dos núcleos escalou de alta de 
0,41% em dezembro para 0,66%, 
em janeiro, avançado, no acumula-
do em 12 meses, de 4,09%, em de-
zembro, para 4,23 %, em janeiro. Já 
o índice de dispersão, no IPCA-15 
de janeiro alcançou 68,9%, acima 
de 61,8% de dezembro e da média 
histórica de 65%. Comida pode 
subir 6% no ano. No IPCA-15 de 
janeiro, os preços no grupo alimen-
tação subiram 1,06%, com recuo 
em relação à alta de 1,47%, em de-
zembro. Alimentação está no foco 
das preocupações, depois dos sinais 
de incômodo com preços altos da 
comida, expostos pelo presidente 
Lula. Nas projeções do economista 
Fábio Romão, especialista da LCA 
4intelligence, os preços no impor-
tante e sensível subgrupo “alimen-
tação no domicílio” registrarão re-
cuo em 20 setores. (...) (UOL)

6-ECONOMIA COM PAS-
SAGENS AÉREAS. Quer eco-
nomizar com passagens? Aéreas 
oferecem descontos de aniversário. 
Por Alexandre Saconi. Empresas 
aéreas, bancos e programas de fi de-
lidade podem oferecer promoções 
de passagens. Além de planejar 
com antecedência, algumas pro-
moções permitem economizar 
bastante na hora de comprar uma 
passagem aérea. É comum que em-
presas e programas de fi delidade 
ofereçam condições especiais em 
seus aniversários, transformando 
esses momentos em oportunida-

des para atrair passageiros. Desde 
passagens mais baratas até a pos-
sibilidade de acumular pontos 
extras com as milhas, companhias 
chegam a oferecer diversos benefí-
cios, que podem incluir o despacho 
gratuito de bagagens, por exemplo. 
Embora o objetivo seja fi delizar os 
clientes e aumentar o volume de 
vendas, os bilhetes vendidos po-
dem ter o foco na baixa tempora-
da, ajudando as empresas a preen-
cherem os assentos que costumam 
fi car vazios e aumentando a ocupa-
ção dos voos. (...) (UOL)

7-SUBSTITUTO DO AÇU-
CAR. O alimento impensável 
que ajuda a substituir o açúcar 
na culinária. As tâmaras se torna-
ram um aliado indispensável para 
quem procura uma alternativa 
saudável e saborosa ao açúcar. Por 
Sol Valls, La Nacion. Um estudo 
do National Health Institute dos 
Estados Unidos (NIH) menciona 
entre os antioxidantes mais po-
tentes das tâmaras os fl avonoides, 
que reduzem a infl amação e fo-
ram estudados pelo potencial de 
diminuir o risco de diabetes, Al-
zheimer e certos tipos de câncer; 
os carotenoides, conhecidos por 
promover a saúde do coração e re-
duzir o risco de problemas ocula-
res, como a degeneração macular; 
e o ácido fenólico, conhecido por 
suas propriedades anti-infl amató-
rias. (...) (O Globo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os grandes 

jornais brasileiro - e em todas 

as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

As imagens de brasileiros 
acorrentados e os relatos de agres-
sões sofridas no voo de deporta-
ção dos Estados Unidos represen-
tam um calo para bolsonaristas 
e outros adoradores de Donald 
Trump. As vítimas dos maus tra-
tos não são esquerdopatas ou ad-
versários de Israel, mas, na grande 
maioria, pessoas com perfi l ao 
existente na base da direita.

São batalhadores, que desisti-
ram do emprego formal — cada 
vez mais raro e mal remunerado 
por aqui —, que compraram a 
ideia de vencer na vida com o 
próprio esforço, que acreditam 
no trabalho individual, que ten-
dem a avaliar o Estado como um 
peso que cobra tantos impostos 
e entrega pouco. Pessoas que 
acreditam no projeto pregado 
pelos liberais.

Patrícios que transformaram 
o sonho de migrar para os EUA 
numa versão 5.0 de soluções de 
empreendedorismo tão popula-
res. Toparam uma aventura muito 
mais radical e ambiciosa do que 
dirigir carro de aplicativo, com-
prar uma moto para fazer entregas 
ou um trailer para vender lanches.

Não dá para chamar de ban-
didos a grande maioria daqueles 
brasileiros que ousaram largar o 
próprio país para tentar uma vida 
melhor. Eles formam um conti-
gente que há gerações têm nas 
mãos feridas causadas por pontas 
de facas esmurradas.

A opção de emigrar para os 
EUA também indica uma ten-
dência ideológica, de visão de 
mundo. Por lá, na eleição de 
2022, Jair Bolsonaro deu uma 
goleada em Lula — 65,48% dos 
votos contra 34,52% (em Miami 
e em Boston, cidades com gran-
des de concentração de brasilei-
ros, o então presidente teve, res-
pectivamente, 81,18% e 75,75% 
dos votos). 

É bem provável que a maio-
ria dos deportados tenha votado 
em Bolsonaro ou, pelo menos, 
acalente mais simpatia por ele 
do que pelo petista. Já nos países 
europeus, Lula teve vitórias bem 
expressivas.

O problema não é a direita e 
extrema direita brasileira preferi-
rem Trump aos democratas, é até 
esperável que seja assim. A ques-
tão é o grau de adesão e de culto 

a um político cujas propostas, no 
limite, são contraditórias com in-
teresses brasileiros.

O caso dos imigrantes é mais 
visível e, mesmo, caricatural, mas 
setores importantes da economia 
brasileira, inclusive no agronegó-
cio, colecionam embates com os 
norte-americanos. Um ponto é 
defender princípios gerais da po-
lítica; outra é transformar princí-
pios ideológicos em visões religio-
sas, algo tão presente nos últimos 
tempos.

Mais do que para defender 
princípios liberais, Trump foi 
eleito para blindar interesses 
de seus concidadãos. E ele, vale 
ressaltar, nunca escondeu isso. 
Mesmo diante da vergonhosa 
bajulação promovida por políti-
cos brasileiros, deixou claro, em 
resposta a uma jornalista, que nós 
precisamos deles muito mais do 
que o contrário.

A América que ele quer ver 
grande é a do Norte, mais espe-
cifi camente, a que ocupa territó-
rio entre o Canadá e o México. 
Trump está se lixando para o que 
acontece ao sul de seu país, deve rir 
muito dos aduladores que usam o 

boné que reafi rma o direito de os 
EUA ferrarem com a gente.

Bolsonaro & fi lhos, o governa-
dor Tarcísio Padilha e Pablo Mar-
çal sabiam que o ideário trumpista 
incluía a deportação de imigrantes 
ilegais e, portanto, de brasileiros. 
Podem alegar que a expulsão de 
indesejados foi mantida por Joe 
Biden, o que é verdade. O demo-
crata, porém, não chamou todos 
os imigrantes ilegais de crimino-
sos, criou normas que facilitavam 
a legalização de muita gente, não 
disse que estrangeiros comiam 
animais domésticos.

E, desta vez, não houve ape-
nas relatos de maus-tratos, mas 
imagens de brasileiros que preci-
saram promover uma rebelião a 
bordo do avião contratado pelo 
gorverno norte-americano para 
desová-los por aqui, Chegaram 
acorrentados em seu próprio país 
— muitos deles, descendentes 
de escravizados que cruzaram o 
Atlântico do mesmo jeito.

Aquelas correntes serão por 
muito tempo arrastadas na conta 
dos fãs incondicionais de Trump, 
que se identifi cam mais com ele 
do que com os brasileiros.

Fernando Molica

Acorrentados constrangem extrema direita

Opinião do leitor

Proibição de celulares nas escolas

Os frutos dessa decisão são extremamen-

te saudáveis, e sou totalmente favorável. Essa 

medida fomenta a interação entre os alunos e 

contribui diretamente no rendimento escolar.

Sérgio Santana 
São Paulo - São Paulo

O ganho do país com 
a vacina da dengue

A importância das 
ferrovias no Brasil

EDITORIAL

A vacina contra a dengue 
desenvolvida pelo Instituto 
Butantan é uma das iniciativas 
mais promissoras no combate 
a essa doença, que é transmi-
tida pelo mosquito Aedes ae-
gypti. A dengue é uma doença 
viral que representa um gran-
de problema de saúde públi-
ca, especialmente em países 
tropicais e subtropicais, como 
o Brasil. Embora o combate 
ao mosquito transmissor e a 
eliminação de focos de água 
parada sejam fundamentais, 
a introdução de uma vacina 
eficaz pode ser um divisor de 
águas no controle e na pre-
venção da doença.

O Instituto Butantan, um 
dos centros de pesquisa biomé-
dica mais renomados do Brasil, 
tem se dedicado à produção 
de vacinas para doenças endê-
micas e emergentes. A vacina 
contra a dengue, desenvolvida 
em parceria com pesquisado-
res internacionais, é uma das 
mais recentes inovações do 
instituto. Seu desenvolvimen-
to começou com o objetivo 
de oferecer uma proteção mais 
ampla e efi caz contra os quatro 
sorotipos do vírus, que são res-
ponsáveis pela maior parte das 
infecções.

O diferencial dessa vacina, 

em comparação com outras já 
existentes no mercado, como 
a Dengvaxia, é o fato de que 
ela foi projetada para confe-
rir proteção contra todos os 
sorotipos do vírus, uma vez 
que a infecção por um tipo de 
dengue não garante imunida-
de contra os outros. Além dis-
so, ela busca oferecer maior 
segurança, especialmente 
para pessoas que nunca tive-
ram contato com o vírus, algo 
que causou preocupações em 
vacinas anteriores. 

O impacto da vacina pode 
ser transformador, já que, em 
2019, o país registrou mais de 
1 milhão de casos de dengue, e 
a doença continua sendo uma 
das principais causas de hos-
pitalização. Com a disponi-
bilidade de uma vacina eficaz, 
seria possível reduzir signifi-
cativamente esses impactos, 
prevenindo não apenas a in-
fecção, mas também as com-
plicações graves e as mortes 
associadas à doença.

Outro ponto positivo 
da vacina é que ela pode ser 
produzida em larga escala no 
Brasil, o que poderia reduzir a 
dependência de importações 
de vacinas e contribuir para o 
fortalecimento do sistema de 
saúde nacional. 

A malha ferroviária no 
Brasil tem um papel funda-
mental no desenvolvimento 
econômico e na melhoria da 
logística de transporte no 
país. Embora o sistema ferro-
viário tenha sido amplamente 
deixado de lado por décadas 
em favor do transporte ro-
doviário, ele continua sendo 
uma das formas mais eficien-
tes e sustentáveis de mover 
grandes quantidades de carga 
e pessoas, especialmente em 
um país de dimensões conti-
nentais como o Brasil.

Primeiramente, a malha 
ferroviária é crucial para o 
transporte de produtos essen-
ciais, como grãos, minérios e 
combustíveis, que represen-
tam uma parcela significativa 
das exportações brasileiras. 
Os trens conseguem transpor-
tar grandes volumes de carga 
a custos mais baixos e com 
menor impacto ambiental em 
comparação aos caminhões, 
reduzindo a emissão de gases 

poluentes e o desgaste das es-
tradas. Além disso, ferrovias 
podem aliviar o congestio-
namento das rodovias, dimi-
nuindo os custos e melhoran-
do a fluidez do transporte.

Segundo, ela permite o 
escoamento de produtos de 
regiões isoladas para grandes 
centros urbanos e portos, im-
pulsionando o crescimento 
local e atraindo investimen-
tos. Além disso, a ferrovia é, 
ainda, uma alternativa mais 
segura em relação ao trans-
porte rodoviário, que está su-
jeito a riscos como acidentes e 
roubos.

Portanto, investir na ma-
lha ferroviária é essencial 
para o futuro do Brasil. A 
recuperação e ampliação da 
infraestrutura ferroviária não 
só ajudam a reduzir custos 
logísticos, mas também são 
fundamentais para promover 
a sustentabilidade, aumentar 
a competitividade e impulsio-
nar a economia nacional.

                               Patrick Bertholdo (Diretor Geral)
                                patrickbertholdo@correiodamanha.net.br 
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Brunno Dantas e Felipe Cavalcanti/TJRJ

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com
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O presidente do Tribunal Regional Fe-

deral da 2ª Região, desembargador 

federal Guilherme Calmon

O presidente da Alerj, deputado 
estadual Rodrigo Bacellar

O presidente do Tribunal de Contas 

do Estado do Rio de Janeiro, 

conselheiro Márcio Pacheco

O vice-governador do Rio de 
Janeiro Thiago Pampolha

Ministro do Tribunal 

Superior Eleitoral, André 

Ramos Tavares

A presidente da Amaerj, juíza 
Eunice Haddad

A presidente da OAB-RJ 

Ana Tereza Basilio

Os empossados Carlos Alberto Menezes Direito Filho, Juan Luiz Souza Vazquez, Guilherme Braga Peña de 

Moraes e Fernando Marques de Campos Cabral Filho com o presidente do TJRJ, Ricardo Cardozo, ao centro

Segundo empossado e padrinhos: 
desembargadores Cláudio 
Brandão de Oliveira e Fernando 
Cerqueira Chagas conduziram 
o novo magistrado Guilherme 
Braga Penã de Moraes

Primeiro empossado e padrinhos: 
desembargadores Luiz Roldão 
de Freitas Gomes Filho e Maria 
Celeste Pinto de Castro Jatahy, 
o novo magistrado Juan Luiz 
Souza Vazquez

O defensor público-geral do 

Rio de Janeiro Paulo Vinícius 

Cozzolino Abrahão

O procurador-geral de 

Justiça do Rio Antonio José 

Campos Moreira

O presidente do TRE-RJ, 
desembargador Henrique Carlos 
de Andrade FigueiraO governador do Rio Cláudio Castro

Terceiro empossado e padrinhos: 
Carlos Alberto Menezes Direito 
Filho foi conduzido pelos 
desembargadores Marianna 
Fux e Carlos Gustavo Vianna 
Direito

Quarto empossado e padrinhos: 
desembargadores João Ziraldo Ma-
ria e Maria Helena Pinto Machado 
foram os responsáveis por condu-
zirem o novo magistrado Fernando 
Marques de Campos Cabral Filho

TJ do Rio dá posse a quatro 
novos desembargadores 
oriundos do quinto 
constitucional - Parte I

Os promotores de justiça Juan 
Luiz Souza Vazquez e Guilherme 
Braga Peña de Moraes e os advo-
gados Carlos Alberto Menezes 
Direito Filho e Fernando Marques 
de Campos Cabral Filho tomaram 
posse, nesta segunda-feira (27), 
como novos desembargadores do 
Tribunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro (TJRJ). A sole-
nidade foi realizada no Plenário 
Ministro Waldemar Zveiter, no 
Fórum Central. As quatro vagas 
foram destinadas ao quinto cons-
titucional – Ministério Público e 
Ordem dos Advogados do Brasil. 
Os magistrados foram nomeados 
pelo governador Cláudio Castro, 
no dia 16 de dezembro, a partir 
das listas tríplices formadas pelo 
Tribunal Pleno do TJ do Rio. O 
presidente do TJRJ, desembarga-
dor Ricardo Rodrigues Cardozo, 
falou da honra do Tribunal em re-
ceber os quatro novos magistrados. 
“Hoje nós estamos recebendo um 
presente. Os quatro foram esco-
lhidos pelo que representam, pelo 
cabedal de conhecimento que cada 
um detém. Vão compor um cole-
giado, vão aprender a decidir em 
conjunto, vão compartilhar ideias, 
arejar a nossa casa, ora com a visão 
da advocacia, ora com a visão do 
Ministério Público”, afirmou.

A cerimônia contou com as 
presenças do governador do Esta-
do, Cláudio Castro; do presidente 
da Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro, deputado 
estadual Rodrigo Bacellar; do vi-
ce-governador do Estado, Thiago 
Pampolha; do ministro do Tri-
bunal Superior Eleitoral, André 
Ramos Tavares; do secretário de 
Governo do Rio de Janeiro, Felipe 
Santa Cruz; do presidente do Tri-
bunal Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro, desembargador Henrique 
Carlos de Andrade Figueira; do 
procurador-geral de Justiça, Anto-
nio José Campos Moreira; do pre-
sidente do Tribunal Regional Fe-
deral da 2ª Região, desembargador 
federal Guilherme Calmon; do 
presidente do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janeiro, con-
selheiro Márcio Henrique Cruz 
Pacheco; do defensor público geral 
do Estado do Rio de Janeiro Pau-
lo Vinícius Cozzolino Abrahão; 
da presidente da Associação dos 
Magistrados do Estado do Rio de 
Janeiro, juíza Eunice Bitencourt 
Haddad; e da presidente da Or-
dem dos Advogados do Brasil - RJ, 
Ana Tereza Basilio.

Acompanhado dos desembar-
gadores Luiz Roldão de Freitas Go-
mes Filho e Maria Celeste Pinto de 
Castro Jatahy, o novo magistrado 
Juan Luiz Souza Vazquez prestou o 
compromisso em nome dos demais 
empossados.

Na sessão, o desembargador 
José Muiños Piñeiro Filho foi o 
responsável por fazer a saudação 
em nome do TJRJ e iniciou seu dis-
curso homenageando os familiares 
dos desembargadores. “Ninguém 
chega onde eles estão chegando sem 
uma estrutura familiar, estrutura 
essa que merece ser homenageada. 
Suas trajetórias foram reconhecidas 
pelas votações que tiveram neste 
plenário, alcançando todos signifi -
cativa votação e, depois, nomeados 
pelo governador Cláudio Castro, 
que detém a missão constitucional e 
a legitimidade dos milhões de votos 
que recebeu dos eleitores.”

Discurso do novo 
desembargador

O novo desembargador Car-
los Alberto Menezes Direito Filho 
discursou em nome dos demais 
empossados. Para ele, o momento 
marca a responsabilidade de inte-
grar o Tribunal de Justiça do Rio. 
“Trata-se de uma ocasião que trans-
cende a nossa celebração individual. 
O ineditismo da nossa ascensão 
neste digno colegiado representa, 

simultaneamente, a renovação do 
compromisso coletivo de proteger e 
fortalecer esta instituição essencial 
e de equilíbrio da nossa sociedade”, 
ressaltou.

O procurador-geral de Justiça, 
Antonio José Campos Moreira, 
destacou a alegria em participar, 
como chefe do Ministério Público, 
da posse dos quatro desembargado-
res. “Tenho certeza que os empos-
sados abrilhantarão o Tribunal do 
Estado do Rio de Janeiro. O gover-
nador Cláudio Castro foi muito 
feliz em nomeá-los. Foi um grande 
acerto. Desejo muito sucesso aos 
novos magistrados. “

A presidente da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil, Ana Tereza Basi-
lio, também saudou os empossados: 
“Hoje os senhores passam a integrar 
esse Egrégio Tribunal. O quinto 
constitucional tem como propósito 
levar uma oxigenação aos tribunais e 
trazer aos tribunais os que convivem 
com os jurisdicionados e com a po-
pulação. Que os colegas representem 
o Ministério Público e a OAB com 
toda dignidade e dedicação”.  

QUEM SÃO OS NOVOS 
DESEMBARGADORES 
DO TJRJ

Juan Luiz Souza 
Vazquez

O promotor Juan Luiz Souza 
Vazquez integrou o Ministério Pú-
blico a partir de 2003. É doutor 
em Direito Mercantil pela Uni-
versidad Complutense de Madrid, 
mestre em Direito Econômico e 
Desenvolvimento pela Universida-
de Candido Mendes e especialista 
em Direito Privado pela Universi-
dade Federal Fluminense (UFF). 
É professor convidado da Escola da 
Magistratura do Estado (Emerj) em 
Direito Empresarial.

Guilherme Braga 
Peña de Moraes

Membro do Ministério Pú-
blico desde 2001, o promotor 
Guilherme Braga Peña de Moraes 
formou-se em Direito pela Uni-
versidade do Estado do Rio de Ja-
neiro (Uerj). É mestre em Direito 
Constitucional pela Pontifícia 
Universidade Católica do Rio de 
Janeiro (PUC-Rio), doutor em Di-
reito Constitucional pela PUC-SP 
e pós-doutor em Direito Constitu-
cional pela Faculdade de Direito 
da Universidade Fordham (Nova 
York – EUA). Também é professor 
adjunto da UFF.

Carlos Alberto Menezes 
Direito Filho

O advogado Carlos Alberto 
Menezes Direito Filho é graduado 
em Direito pela Universidade Can-
dido Mendes (1994), pós-graduado 
em Direito da Economia e da Em-
presa pela Fundação Getulio Vargas 
(FGV) e em Filosofi a Contempo-
rânea pela PUC-Rio. Integrou o 
Conselho da Seccional do Rio da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB-RJ) e presidia o Tribunal de 
Ética e Disciplina. É fi lho do ex-mi-
nistro do STF Carlos Alberto Me-
nezes Direito (1942-2009) e irmão 
do desembargador do TJRJ Carlos 
Gustavo Vianna Direito.

Fernando Marques de 
Campos Cabral Filho

Graduado em Direito pela Uni-
versidade Estácio, o advogado Fer-
nando Marques de Campos Cabral 
Filho tem pós-graduação em Litígio 
pela FGV. Vice-diretor geral da Es-
cola de Advocacia (ESA) da OAB-
-RJ e professor dos cursos de pós-
-graduação em Direito Processual 
Civil e Gestão Processual do Ibmec. 
Integrava o Tribunal Regional Elei-
toral (TRE-RJ) desde 2023, na 
classe jurista. É fi lho do desembar-
gador aposentado Fernando Mar-
ques de Campos Cabral, que presi-
diu a AMAERJ de 1998 a 1999.
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Com Galípolo, governo 
amarga nova alta de juros
Para analistas, BC não teria alternativas com inflação alta

Por Gabriela Gallo

Nesta quarta-feira (29), 
está agendada a primeira re-
união do Comitê de Política 
Monetária (Copom) do Banco 
Central (BC) do ano. E será a 
primeira formada pela nova 
diretoria e com Gabriel Galí-
polo como novo presidente da 
instituição. Seguindo previsões 
da última reunião, realizada em 
dezembro de 2024, a expec-
tativa é de que, mesmo com a 
mudança de comando, a taxa 
Selic – taxa básica de juros, o 
principal instrumento de po-
lítica monetária utilizado pelo 
Banco Central para controlar 
a inflação – aumentará 1 ponto 
percentual, saindo dos 12,25% 
para 13,25%.

Ao Correio da Manhã, o 
consultor em Economia da 
BMJ Consultores Associados 
Érico Oyama, explicou que o 
principal motivo para “a ma-
nutenção da curva ascendente 
na taxa básica de juros é conter 
o avanço da inflação, que nesse 
momento é impulsionada não 
só pela pressão de demanda 
em meio à queda na taxa de 
desemprego, mas também pela 
desvalorização do real em rela-
ção ao dólar”.

Além disso, o professor de 
Macroeconomia do Instituto 
de Economia e Relações In-
ternacionais da Universidade 
Federal de Uberlândia (UFU) 
Benito Salomão, destacou que 
a economia brasileira está pas-
sando por um cenário “inédito, 
do ponto de vista da dificulda-
de do Banco Central em fazer a 
inflação convergir de novo para 
o centro da meta”.

“Estamos falando de uma 

inflação que já vem acima da 
meta desde 2021. E o que tem 
condicionado isso é exatamen-
te a perda da credibilidade do 
Banco Central, na minha opi-
nião. Quando o Banco Central 
fica muitos anos sem conseguir 
trazer essa inflação para a meta, 
as pessoas deixam de acreditar 
na meta como uma âncora crí-
vel para onde a política mone-
tária irá guiar os preços. E com 
isso, as firmas e as indústrias 
passam a reajustar os seus pre-
ços de forma um pouco mais 
orientada por outros fatores 
que não necessariamente a po-
lítica monetária”, explicou ao 
Correio da Manhã.

Trocas
Caso o Copom de fato siga 

elevando a taxa Selic nas próxi-
mas duas reuniões – portanto, 

há chances da taxa aumentar 
para 14,25% em março –, tal 
política monetária permanece-
rá a mesma na gestão de Gabriel 
Galípolo, indicado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT). Diante disso, o governo 
federal não pode mais alegar 
que está sendo “boicotado”, 
como dizia com relação ao an-
tigo presidente do BC indicado 
pelo ex-presidente Jair Bolsona-
ro, Roberto Campos Neto.

Apesar das trocas de pre-
sidentes da instituição finan-
ceira, o economista Benito 
Salomão destacou que, dada a 
situação econômica atual, o BC 
seguiria nessa estratégia. “Em 
condições normais, um ponto 
percentual é um exagero, um 
contrassenso. Mas dada a difi-
culdade já de cinco anos, com 
essa inflação acima da meta, em 

muitos períodos acima do teto 
da meta, me parece que o Ban-
co Central agora, sob a direção 
de um novo presidente, não 
tem muito o que fazer diferente 
disso”, afirmou.

Popularidade
A reportagem questio-

nou Érico Oyama sobre uma 
eventual nova queda na po-
pularidade do governo com o 
aumento da Selic. Porém, ele 
destacou que, caso isso seja 
com concretizado, a medida 
se enquadrará no contexto de 
que o governo federal tem ten-
tado incorporar à sua imagem 
como “quem prioriza a respon-
sabilidade fiscal”. 

Ele pontuou que, no mo-
mento, o governo está mais 
preocupado em conter a infla-
ção dos alimentos. 

Jose Cruz/Agência Brasil

Sob o comando de Galípolo, Copom deve manter juros altos

Deportação em massa irá 
gerar impactos no Brasil
Por Karoline cavalcante

Em meio à crise dos imi-
grantes deportados dos Estados 
Unidos sob a administração 
do presidente Donald Trump 
(Republicano), Brasil e outros 
países da América Latina se pre-
param para lidar com impactos 
políticos e econômicos signifi-
cativos, já que podem se tornar 
destinos inesperados para essa 
população. A análise é da profes-
sora de relações internacionais 
do Instituto Brasileiro de Mer-
cado de Capitais (Ibmec-SP), 
Karina Calandrin, em entrevista 
ao Correio da Manhã.

A especialista ressalta que 
o Brasil surge como um des-
tino emergente para esses 
migrantes, em parte devido à 
sua legislação migratória pro-
gressista, estabelecida pela Lei 
13.445/2017, que facilita a re-
gularização e garante melhores 
condições de vida.

“Essa lei reflete uma postura 
mais acolhedora em compara-
ção a outras nações da região, 
o que torna o Brasil uma alter-
nativa mais atraente. O país, 
inclusive, já possui experiência 
com grandes fluxos migrató-
rios, como o dos haitianos após 
o terremoto de 2010 e o dos 
venezuelanos devido à crise hu-
manitária. No entanto, um au-
mento significativo no número 
de imigrantes pode sobrecarre-
gar regiões fronteiriças como 
Acre, Roraima e Mato Grosso 
do Sul, gerando tensões sociais 
e políticas”, explicou Calandrin.

Outros países
A internacionalista ainda 

alertou que a situação não afeta 
apenas o Brasil e o México, mas 
também países menores e me-
nos preparados, como Paraguai 
e Chile. “O aumento da presen-
ça de migrantes em áreas com 
infraestrutura limitada pode 
gerar tensões sociais, alimentar 
discursos xenófobos e resultar 
em políticas mais restritivas”, 
afirmou.

Calandrin destacou, no 
entanto, que a capacidade do 
Brasil de absorver um fluxo mi-
gratório maior depende da sua 
estabilidade econômica e polí-
tica. “Se a pressão aumentar, o 
país poderá enfrentar desafios 
adicionais, como a sobrecarga 
nos serviços públicos, dispu-
tas pelo mercado de trabalho 
informal e a necessidade de es-

forços coordenados com outros 
países da região para enfrentar 
o problema de maneira conjun-
ta”, completou.

“Degradante”
Na manhã desta segunda-

-feira (27), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) con-
vocou o ministro das Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, para 
discutir as deportações em 
massa realizadas pelos EUA. 
O governo brasileiro afirmou 
que os 88 brasileiros deporta-
dos receberam um tratamento 
“degradante” — eles tiveram 
as mãos e os pés algemados 
durante um voo de repatriação 
operado pelo Serviço de Imi-
gração e Controle de Aduanas 
dos EUA (ICE).

Em resposta, o Itamaraty 
anunciou que o governo brasi-
leiro irá encaminhar um pedido 
de esclarecimento ao governo 
dos Estados Unidos. “Segui-
mos atentos às mudanças nas 
políticas migratórias america-
nas, buscando garantir a prote-
ção, segurança e dignidade dos 
brasileiros que residem naquele 
país”, afirmou a pasta.

Celac
A pedido do presidente co-

lombiano, Gustavo Petro, a Co-
munidade de Estados Latino-a-
mericanos e Caribenhos (Celac) 
convocou uma reunião de emer-
gência para esta quinta-feira (30) 
a fim de discutir as implicações 
políticas e humanitárias da crise 
migratória. O pedido aconte-
ce após Petro recusar a entrada 
de colombianos deportados em 
aviões militares norte-america-
nos. Nas redes sociais, Petro criti-
cou a ação de Trump e pediu dig-
nidade à população e ao seu país. 
Em resposta, o presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
anunciou uma medida punitiva, 
impondo uma tarifa de 25% so-
bre produtos colombianos im-
portados para os EUA.

Cerca argentina
Enquanto isso, na Argenti-

na, a província de Salta anun-
ciou nesta segunda-feira (27) 
o início de um processo de lici-
tação para a construção de uma 
cerca próxima à fronteira com a 
Bolívia, como parte das inicia-
tivas do presidente argentino, 
Javier Milei, para conter o fluxo 
migratório proveniente de paí-
ses vizinhos.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Mauro Vieira pedirá esclarecimentos aos EUA
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Economia brasileira virou 
filme de Tarantino

Curioso: maior contribuição 
contra juros vem da oposição

Copom Números

Campos Neto

Congresso

Galípolo

Atirador

Hauly compara a atual 
política monetária brasi-
leira a um clichê de filmes 
de bangue-bangue, que o 
cinema apelidou de “dile-
ma” ou “impasse mexica-
no”. O cineasta Quentin 
Tarantino o adora. É aque-
la situação de confron-
to na qual não há saída. 
Três oponentes apontam 
suas armas para os outros 
dois: quem atirar primei-

ro vai ficar em desvanta-
gem. No caso da política 
monetária, estaria assim. 
Para controlar a inflação, 
o Copom aumenta os ju-
ros. Mas os juros aumen-
tam o endividamento. As 
empresas repassam os 
custos que têm com dí-
vidas no preço. A inflação, 
assim, persiste, obrigando 
novo aumento da taxa de 
juros. É um círculo vicioso. 

Formalmente, o deputa-
do Luiz Carlos Hauly (Po-
demos-PR) pertence à 
bancada de oposição ao 
governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. 
Hauly é conservador. Até 
se aproximou da atual 
equipe econômica por 
conta da reforma tributá-
ria, quando os interesses 
convergiram. Mas man-
teve e mantém postu-
ra independente. Mas o 
curioso é que agora vem 

justamente de Hauly, 
mais do que de qualquer 
deputado ou senador da 
base, a argumentação 
mais convincente contra 
a política monetária do 
Banco Central de aumen-
to de juros e austeridade 
fiscal. Para seus grupos 
nas redes sociais, Hauly 
alinhou diversos números 
para derrubar a ideia de 
que a atual situação eco-
nômica exige novos au-
mentos de juros.

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) já sinaliza 
que haverá novo aumento 
dos juros após a reunião 
marcada para quarta-feira 
(29). Hauly reuniu dados 
econômicos dos últimos 
anos para defender que 
não haveria justificativa 
para defender tamanha 
austeridade fiscal.

Em 2022, o PIB cresceu 
2,9%. No ano passado, 
3,5%. Inflação em 2022, 
5,79%. No ano passado, 
4,83%. O valor médio do 
dólar em 2022 ficou em 
R$ 5,22. No ano passado, 
mesma média. Por que, 
então, os juros agora a 
13,25% quando eram 11,23 
no início de 2023?

A saída desse impasse, 
porém, talvez exija mais 
maturidade política. Até 
agora, Lula vinha apon-
tando o dedo para o ex-
-presidente do Banco 
Central Roberto Campos 
Neto o responsabilizando 
pelos juros altos por ter 
sido uma indicação de 
Jair Bolsonaro. 

Para Hauly, uma saída 
para esse impasse po-
deria vir do Congresso 
Nacional. Os novos pre-
sidentes da Câmara e do 
Senado, provavelmente 
Hugo Motta (Republica-
nos-PB) e Davi Alcolum-
bre (União-AP) poderiam, 
ele sugere, liderar uma 
solução negociada.

Agora, a reunião do Co-
pom será presidida por 
Gabriel Galípolo, que Lula 
nomeou no ano passado. 
Se a política permanecerá 
a mesma, o responsável 
não é exatamente quem 
indica o presidente do 
Banco Central. Mas a in-
fluência que o mercado 
financeiro exerce sempre. 

O grande problema é que 
o Congresso hoje seria um 
desses atiradores do ban-
gue-bangue de Taranti-
no. Quando empareda o 
governo a liberar mais e 
mais recursos de emen-
das orçamentárias, o Con-
gresso funciona como um 
desses pistoleiros. Foram 
R$ 50 bilhões liberados.

Jose Cruz/Agência Brasil

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Galípolo substitui Campos Neto no Banco Central

Hauly sugere que Congresso lidere solução para juros

POR RUDOLFO LAGO
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Desaprovação de Lula 
apresenta o maior índice

Por Karoline cavalcante

Pela primeira vez, o índice 
de desaprovação do terceiro 
mandato do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) su-
perou o de aprovação. De acor-
do com pesquisa divulgada 
nesta segunda-feira (27) pelo 
Instituto Quaest para a Genial 
Investimentos, 47% dos entre-
vistados afirmaram aprovar a 
gestão, enquanto 49% decla-
raram não aprovar. Outros 4% 
não souberam ou não respon-
deram. Este é o maior índice 
de desaprovação registrado 
desde a primeira pesquisa, rea-
lizada em fevereiro de 2023.

Em relação ao último levan-
tamento, feito em dezembro de 
2024, a aprovação do atual che-
fe do Palácio do Planalto caiu 5 
pontos percentuais — passou 
de 52% para 47%. Já a desapro-
vação subiu 2 pontos percen-
tuais, de 47% para 49%.

O Nordeste segue sendo a 
região de maior aprovação de 
Lula, mas foi também onde o 
presidente registrou a maior 
queda entre seus eleitores. A 
aprovação caiu de 67% para 
59%, enquanto a desaprovação 
aumentou de 32% para 37%. 
No Sul, Lula perdeu 7 pontos 
percentuais: sua aprovação caiu 
de 46% para 39%, enquanto 
a desaprovação subiu de 52% 
para 57%.

Faixa etária e renda
Ao analisar as faixas etárias, 

percebe-se que a aprovação à 
gestão de Lula é mais alta en-
tre os eleitores com 60 anos 
ou mais (52%). A desaprova-
ção, nesse grupo, manteve-se 
em 40%. Nas faixas etárias de 
16 a 34 anos e de 35 a 59 anos, 
ambos os grupos apresentaram 
52% de desaprovação.

Outro dado relevante é a 
queda na popularidade de Lula 
entre a população com menor 
renda. Entre aqueles que rece-
bem até dois salários mínimos, 
a aprovação caiu de 63% para 
56%, enquanto a desaprovação 
aumentou de 34% para 39%. 
Para os que recebem até cinco 
salários mínimos, a desapro-
vação subiu de 50% para 54%, 
enquanto a aprovação caiu de 
48% para 43%. Segundo o di-
retor da Quaest, Felipe Nunes, 
a perda de apoio no Nordeste e 
entre a população de baixa ren-
da significa que “o governo está 
perdendo uma base importante 
que deixa de defendê-lo”.

Direção errada
Quando questionados so-

bre a direção do país, 50% dos 
entrevistados afirmaram que 
o Brasil está indo na direção 
errada, 39% acreditam que 
está indo para a direção certa, 
e 11% não souberam ou não 
quiseram responder. Em re-
lação às promessas de campa-

nha, 65% consideram que Lula 
não tem conseguido cumprir o 
que prometeu, contra 30% que 
acreditam que ele tem cumpri-
do suas promessas.

Sobre a economia brasilei-
ra, 39% dos entrevistados afir-
maram que piorou nos últimos 
12 meses, 32% acreditam que 
permaneceu do mesmo jeito e 
25% disseram que melhorou. 
Além disso, 83% dos entrevis-
tados avaliam que o preço dos 
alimentos nos mercados au-
mentou. Questionados sobre 
a proposta de alterar o sistema 
de validade dos alimentos, 66% 
se declararam contrários à mu-
dança e 22% favoráveis.

Pix
A maioria dos participan-

tes da pesquisa (43%) afirmou 
que as notícias negativas sobre 
o governo têm se sobressaído. 
Outros 28% consideram as 
notícias mais positivas. Em 
uma pesquisa espontânea, a 
regulação do Pix foi a notícia 
mais negativa (11%), enquan-

to o aumento do valor do Bol-
sa Família foi considerado a 
mais positiva (7%). Quanto à 
maneira como o governo tem 
lidado com a polêmica do Pix, 
66% dos entrevistados acredi-
tam que houve mais erros do 
que acertos.

A avaliação da comunicação 
do governo até o momento não 
foi boa, 53% dos entrevistados 
considerou negativa, 18% posi-
tiva e 23% regular. Na avaliação 
do professor de ciências políti-
cas da Universidade de Brasília 
(UnB), Frederico Bertholini, o 
governo tem acumulado uma 
série de desconfianças e possui 
muita dificuldade em combater 
a mobilização da oposição nas 
redes. “Precisa encontrar uma 
forma de reverter esse processo. 
Apesar de existir espaço, não é 
nada fácil”, afirmou ao Correio 
da Manhã.

Foram entrevistados 4.500 
eleitores em todo o Brasil en-
tre os dias 23 e 26 de janeiro. 
A margem de erro é de 1 ponto 
percentual.

Gestão tem queda em setores onde possuía vantagem
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Pesquisa aponta pior momento do governo Lula

O processo de discussão e 
aprovação do pacote de conten-
ção de despesas no fim de 2024 
acirrou as divergências entre 
os ministérios da Fazenda e do 
Planejamento, segundo relatos 
de integrantes dos dois órgãos 
colhidos pela reportagem.

De um lado, assessores de 
Fernando Haddad (Fazenda) 
cobram maior engajamento 
da pasta comandada por Si-
mone Tebet na articulação da 
agenda de revisão de gastos. A 
avaliação desse grupo é que o 
trabalho de convencimento e 
costura das medidas dentro do 
próprio governo e com o Con-
gresso “sobrou” para a Fazenda, 
embora o Orçamento seja uma 
atribuição do Planejamento.

De outro, a equipe da mi-
nistra enfrenta resistências den-
tro do próprio Executivo para 
emplacar medidas defendidas 
no âmbito dessa agenda, como 
a flexibilização de pisos de saú-
de e educação ou até mesmo a 
desindexação de alguns bene-
fícios temporários (que não 
acompanhariam a valorização 
do salário mínimo, para evitar 
pressão nas despesas).

A reportagem conversou, 
reservadamente, com duas pes-
soas da confiança dos ministros 
e dois técnicos que participam 
das discussões econômicas.

Atritos
O desgaste representa um 

novo capítulo no histórico de 
atritos entre os dois ministé-
rios, muitas vezes encobertos 

por afagos públicos entre Had-
dad e Tebet.

Ambos os ministros man-
têm uma relação cordial. Nos 
bastidores, porém, membros de 
suas equipes fazem críticas mú-
tuas sobre a condução dos tra-
balhos e os resultados obtidos.

Procurados, os ministros 
enviaram uma nota conjunta à 
reportagem em que “contestam 
veementemente” a existência 
de divergências entre as pastas.

No comunicado, Fazenda 
e Planejamento afirmam que 
“aprofundaram o relaciona-
mento nos últimos dois anos de 
trabalho” e que seus secretários 
e técnicos mantêm reuniões 

“com frequência acima da mé-
dia” para discutir o controle das 
contas públicas.

“Para além disso, os minis-
tros responsáveis têm relação 
profícua desde a transição de 
governo. Todo o mais não pro-
cede e serve exclusivamente 
para gerar ruídos desnecessá-
rios”, diz a nota.

Medidas
No pacote de contenção de 

gastos, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) deu o sinal 
verde para mudar a política de 
valorização do salário mínimo 
que seu próprio governo havia 
instituído, num gesto conside-

rado importante inclusive por 
pessoas fora do Executivo. Ain-
da assim, outras frentes do pa-
cote foram desidratadas antes 
mesmo de sua apresentação ao 
Congresso Nacional.

Durante as discussões, Fa-
zenda e Planejamento elabora-
ram, cada um, um amplo cardá-
pio de medidas, com diferentes 
cenários possíveis. A pasta de 
Haddad também perdeu bata-
lhas, como no caso do seguro-
-desemprego, mas a percepção 
no time de Tebet é que muitas 
de suas sugestões não tiveram 
respaldo nem do restante da 
equipe econômica.

A ministra do Planeja-
mento chegou a defender, em 
meados do ano passado, des-
vincular do salário mínimo os 
valores de aposentadorias, pen-
sões e benefícios assistenciais, 
que passariam a ser corrigidos 
apenas pela inflação. O posi-
cionamento entrou na mira da 
esquerda e não teve, à época, 
apoio de Haddad.

Depois disso, a pasta de 
Tebet continuou defendendo 
medidas sensíveis politicamen-
te, mas que, na visão do órgão, 
poderiam trazer um ganho fis-
cal mais significativo. 

Entre elas, a desvinculação 
apenas de benefícios temporá-
rios, como auxílio-doença, e a 
reformulação do seguro-defeso, 
pago a pescadores artesanais no 
período em que a atividade é 
proibida. 

Idiana Tomazelli 
(Folhapress)

Pacote fiscal acirra divergências 
entre Fazenda e Planejamento

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Equipes de Haddad e Tebet teriam visões diferentes

CORREIO BASTIDORES

Senador diz ser difícil prever 
danos para a direita

Streck: lei permite investigar 
agentes americanos

Locais Assunto delicado

Vitória

Barreiras

Milei e Bukele

Postagem

Representante de uma 

ala menos agressiva do 

bolsonarismo, o senador 

Carlos Portinho (PL-RJ) 

evitou dizer se a crise 

dos deportados tem po-

tencial para causar da-

nos na direita: “Não sei”, 

respondeu.

Em mensagem para 

o Correio Bastidores, 

ele disse não se meter 

“na política dos outros”, 

numa referência aos Es-

tados Unidos.

Segundo ele, cada país 

tem seus conceitos e que 

há diferenças jurídicas, le-

gislativas e culturais entre 

os EUA e o Brasil. 

Frisou que, por lá, alge-

mas para presos e depor-

tados são comuns, o que 

não acontece por aqui. 

“Cada país, uma senten-

ça”, afirmou.  

Professor de Direito Cons-

titucional da Universidade 

do Vale do Rio dos Sinos 

(Unisinos), o advogado Le-

nio Streck diz que existe a 

possibilidade de respon-

sabilização dos agentes 

americanos acusados de 

maus-tratos e agressões a 

brasileiros deportados.

Segundo ele, o fato de 

os casos terem ocorrido 

dentro de avião de ban-

deira norte-americana e 

a serviço do governo de 

lá não impede que os epi-

sódios sejam investigados 

e levados para a Justiça 

Federal. Os responsáveis 

pelos crimes seriam acu-

sados de lesões corporais.

Streck ressalta que o 

artigo 90 do Código de 

Processo Penal prevê a 

punição para crimes pra-

ticados dentro do espaço 

aéreo nacional mesmo 

quando os fatos tenho 

ocorrido em aeronave es-

trageira. 

De acordo com o CPP, cri-

mes ocorridos em aviões 

estrangeiros que estejam 

no espaço aéreo brasileiro 

“serão processados e jul-

gados pela justiça da co-

marca em cujo território 

se verificar o pouso após o 
crime, ou pela da comar-

ca de onde houver parti-

do a aeronave”.

Até a noite de ontem, Jair, 

Flávio e Eduardo Bolso-

naro evitavam postar de 

maneira direta sobre os 

brasileiros acorrentados. 

Flávio aproveitou uma 

nota sobre criminosos de-

portados para dizer que 

isso aumentaria eleitores 

da esquerda nos seus paí-

ses de origem.

“Vitória do Trump é a vi-

tória dos valores conser-

vadores! Tal lá como cá: 

Deus, Pátria, Família e 

Liberdade são a maioria 

apesar de toda extrema 

imprensa militante e o ati-

vismo judicial”, escreveu. 

Ele tem procurado apoio 

para manter sua candida-

tura ao Senado em 2026. 

Para o senador, é preciso 

baixar expectativas sobre 

Donald Trump, “porque 

o Brasil não é o centro 

do mundo e os Estados 

Unidos defenderão as 

suas políticas”, até para 

se aproveitarem da ques-

tão ideológica para fazer o 

que mais querem, impor 

barreiras comerciais. 

Sob foto de Trump com 

Bolsonaro, ele, no Face-

book, ressaltou o êxito 

republicano também 

na eleição do Congres-

so. “Trump, Milei (Javier, 

presidente da Argenina), 

Bukele (Nayib, presidente 

de El Salvador… tenho cer-

teza que em 2026 sere-

mos nós!!”, acrescentou. .

Ele afirmou não estimular 
ideologias e que nunca 

bateu palmas para o pre-

sidente Donald Trump 

ou fez post sobre eleições 

americanas. No dia 6 de 

novembro, porém,  Porti-

nho comemorou em suas 

redes a vitória do candi-

dato do Partido Republi-

cano.

Jefferson Rudy/Agência Seando

Jacson Miguel Stülp/Câmara Municipal de Santa Cruz do Sul

Portinho frisa diferenças entre Brasil e EUA

Advogado: caso ocorreu em espaço aéreo brasileiro

POR FERNANDO MOLICA
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Lançamento de DeepSeek 
‘sacode’ mercado de tecnologia

BNDES aprova financiamento 
de R$ 2,1 bi para a Embraer

CORREIO ECONÔMICO

Sexta-feira Extensão

Déficit

Ameaça 

Recuo

Acessível

O lançamento ‘avassala-

dor’ do DeepSeek, cha-

tbots de Inteligência 

Artificial (IA) da China, 
provocou forte das ações 

de tecnologia, em que as 

companhias de IA con-

correntes simplesmen-

te ‘derreteram’. Entre as 

inovações, a DeepSeek 

lançou um assistente gra-

tuito que, segundo ela, 

usa chips de baixo custo e 

menos dados.

Um exemplo disso foi 

a Nvidia que, depois de 

se tornar a empresa de 

tecnologia mais valiosa 

do mundo, apurou um 

tombo de 16% na Nasdaq 

(bolsa mundial de tecno-

logia), o que lhe fez perder 
mais de US$ 380 bilhões 

de valor de mercado, mais 

de quatro vezes o valor de 
mercado da Petrobras. 

Com previsão de entrega, 
ainda este ano, à empresa 

dos EUA, Republic Airwa-

ys, 16 aeronaves do mo-

delo E-175 da Embraer, 

case de sucesso mundial, 

contarão com financia-

mento, no montante de 

R$ 2,1 bilhões, pelo BN-

DES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econô-

mico e Social), mediante 
contrapartida de paga-

mento em dólares pelo 

comprador ianque. 

Operadora de uma fro-

ta de mais de 200 Embra-

er E-170 e E-175, a Republic 

Airways oferece serviço 

regular a passageiros de 

900 voos diários, em mais 

de 80 cidades nos Esta-

dos Unidos e no Canadá. 
Segundo o presiden-

te do banco de fomento, 

Aloizio Mercadante, a Em-

braer  responde por mais 

de 87% dos 21 mil empre-

gos mantidos em territó-

rio nacional. 

Até a próxima sexta-fei-

ra (31), (MEIs) e pequenas 
empresas excluídos do 

Simples Nacional (regi-
me tributário que unifica 
tributos em todas as esfe-

ras administrativas, para o 

segmento que fature até 

R$ 4,8 milhões/ano), po-

derão optar em continuar 
sob esse regime. 

Segundo a Receita Fede-

ral, além das MEIs e pe-

quenas empresas excluí-

das do Simples Nacional, 

a opção de retornar ao re-

gime se estende aos que 

não regularizaram seus 
débitos vinculados aos 

Termos de Exclusão en-

viados entre os dias 30 de 

setembro e 4 de outubro.

Resultante de exporta-

ções de US$ 4,771 bi, con-

tra importações de US$ 

4,807 bi, a balança comer-

cial teve déficit de US$ 36 
milhões, na 4ª semana de 

janeiro, revelou a Secreta-

ria de Comércio Exterior 
do MDIC, nessa segunda-

-feira (27). No mês, o supe-

rávit é de US$ 2,427 bi.

Com o lançamento da 
DeepSeek, a barreira de 

entrada do segmento das 

bigtechs, antes altíssima, 

agora pode ser encurtada, 

ameaçando outras gigan-

tes do setor. Hoje, o valor 

das companhias de IA 

está atrelado à capacida-

de de treinar modelos e o 

volume dos datacenters.

Por média diária, as ex-

portações na 4ª deste 

mês recuaram 1,2% ante 

igual período de 2024, 

devido à queda de US$ 

18,15 milhões (-9,5%) do 
Agro; recuo de US$ 38,06 

milhões (-10,2%) da Indús-

tria Extrativa e alta de US$ 

40,1 milhões (6,2%) da In-

dústria de Transformação.

Como característica, a De-

epseek é um modelo que 

demanda muito menos 

capacidade computa-

cional e um código-fon-

te aberto que permite a 

qualquer pessoa baixar o 

modelo, e rodá-lo local-

mente, por meio da oferta 

de serviços concorrentes 

sem grandes custos.

Reprodução iblnews.org

Reprodução site media.licdn

Lançamento chinês deve revolucionar mercado de IA

Nova entrega de E-175 atesta êxito externo da Embraer 

Focus: IPCA projetado para 
2025 dá ‘salto’ e vai a 5,50%
Projeção para 2026 também subiu, de 4,10% para 4,22%; PIB foi a 2,06%

Por marcello Sigwalt

Coerente com a disparada 
dos preços, seja dos alimentos 
ou dos serviços no país, o Bole-
tim Focus – consulta semanal 
do Banco Central (BC) às 100 
maiores instituições financei-
ras nacionais – deu um ‘salto’ 
na projeção da inflação para 
2025, em que a variação espe-
rada para o IPCA passou de 
5,08% para 5,50%., o mesmo 
valendo para 2026, que cres-
ceu de 4,10% para 4,22%. Para 
os anos subsequentes, porém, 
a previsão foi diferenciada, 
permanecendo em 3,90% para 
2027, mas subiu de 3,58% para 
3,73% para 2028.

Ao mesmo tempo, enquan-
to a ‘banca’ manteve, nos mes-
mos 15% ao ano, anteriores a 
Selic (taxa básica de juros), para 
2026, o chamado ‘horizonte re-
levante’ para decisões da políti-
ca monetária, esta foi elevada de 
12,25% ao ano para 12,50% ao 
ano. Para 2027, a taxa avançou 
de 10,25% ao ano para 10,38% 
ao ano, mas permaneceu em 
10%, como há cinco semanas, 
para 2028.  

Não por acaso, bem mais 
comedido foi o avanço do PIB 
(Produto Interno Bruto) para 
2025, de 2,04% para 2,06%, 
mas recuou a estimativa para 
2026, de 1,77% para 1,72%, 
assim como para o ano seguin-
te, que ‘encolheu’ de 2% para 
1,96%. Para 2028, houve esta-
bilidade em 2%.  

Referência para a quali-

dade das contas públicas, a 
projeção para o resultado pri-
mário brasileiro para 2025 se 
manteve no déficit de 0,60% 
do PIB, pela quinta semana 
seguida, mas agravou-se para 
2026, que cresceu de -0,50% 
do PIB para -0,60% do PIB. 
Em contrapartida, a de 2027 
caiu de -0,30 para -0,46%, 
como também para 2028, de 

-0,04% para -0,30%.
Alvo de intensa preocupa-

ção do mercado, a dívida líqui-
da do setor público para este 
ano baixou pouco, de 66,95% 
do PIB para 66,40% do PIB 
em 2025, como também para 
2026, de 71,19% do PIB para 
70,80%; para 2027, de 74,15% 
para 74,03% e para 2028, de 
76,46% para 76,00%.

Smetal

Escalada da inflação prossegue, sem que haja qualquer solução fiscal à vista

Às vésperas da primeira reu-
nião do ano do Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom) do 
Banco Central para definir o 
patamar da taxa Selic, a Confe-
deração Nacional da Indústria 
(CNI) revela que a taxa de juros 
elevada foi o principal proble-
ma enfrentado pela indústria 
da construção no 4º trimestre 
do ano. Segundo a Sondagem 
Indústria da Construção divul-
gada nesta segunda-feira (27), o 
entrave foi apontado por 34,1% 
dos empresários do setor, ante 
25,4% no 3º trimestre. 

O gerente de Análise Eco-
nômica da CNI, Marcelo Aze-
vedo, lembra que a indústria da 
construção é sensível à política 
monetária contracionista.

 “A taxa de juros é bastan-
te importante para o setor da 
construção. Ela condiciona 
tanto o lançamento de unida-
des quanto a própria demanda, 
já que as pessoas, normalmente, 
precisam financiar a compra de 

seus imóveis e empreendimen-
tos. Por isso, a elevação da Selic 
traz sempre grande preocupa-
ção para o setor”, destaca. 

A falta ou alto custo de tra-
balhador qualificado ficou na 
segunda posição do ranking dos 
principais problemas encarados 
pela indústria da construção no 

4º trimestre, com 26,8%. A ele-
vada carga tributária fechou o 
ano como o terceiro maior pro-
blema enfrentado pelo setor, 
de acordo com os empresários. 
Esse obstáculo foi assinalado 
por 26,6% dos entrevistados. 

Acesso ao crédito, satisfa-
ção com lucro e custo de in-

sumos pioram
Depois de recuar 2,6 pon-

tos em relação ao 3º trimestre, 
o índice de acesso ao crédito 
da indústria da construção fe-
chou o 4º trimestre em 37,7 
pontos. Os empresários do 
setor apontam que a dificul-
dade para obter empréstimos 
e financiamentos cresceu no 
último trimestre de 2024, logo 
antes da retomada do ciclo de 
alta da Selic pelo Copom. 

O índice de satisfação com 
o lucro operacional também 
caiu, do 3º para o 4º trimes-
tre, de 45,4 pontos para 44,8 
pontos. Ao se afastar mais da 
linha divisória de 50 pontos 
– que separa satisfação de in-
satisfação – o índice mostra os 
industriais da construção mais 
insatisfeitos com o lucro ope-
racional de suas empresas. 

No 4º trimestre, o índice de 
evolução do preço médio de in-
sumos e matérias-primas subiu 
2,7 pontos ante o 3º trimestre.  

cni: Selic ‘trava’ o avanço da construção
Portal da Indústria

Para a CNI, aperto monetário impede o avanço da construção

Bolsa sobe 1,97% e bate 124 mil pontos 

Confiança do consumidor cai pela 2ª vez

Na contramão de Nova 
York, onde as perdas nesta pri-
meira sessão da semana chega-
ram a 3,07% (Nasdaq), o Ibo-
vespa interrompeu série de três 
sessões em baixa e avançou ao 
maior nível de fechamento des-
de 12 de dezembro, de volta aos 
124 mil pontos. Hoje, o índice 
da B3 oscilou dos 122.206,78 
aos 124.861,50 pontos: uma 
variação de 2.654 pontos do 
piso ao teto, que correspondeu 
ao nível de fechamento, em 

alta de 1,97%, agora perto dos 
125 mil. O giro foi a R$ 23,0 
bilhões na sessão. Em janeiro, 
o Ibovespa sustenta ganho de 
3,81%, a caminho do primei-
ro desempenho positivo desde 
agosto – e também do melhor 
janeiro desde 2022, quando 
subiu 6,98%.

Apenas três dos 87 papéis 
que compõem o Ibovespa fe-
charam o dia em baixa: WEG 
(-7,88%), Embraer (-2,97%) e 
RD Saúde (-0,38%). Na pon-

ta ganhadora, Magazine Luiza 
(+10,05%), Minerva (+9,91%) 
e Assai (+7,64%). Entre as 
ações e os setores de maior 
peso no índice, destaque para 
o financeiro, com Banco do 
Brasil (ON +4,09%, máxima 
do dia no fechamento) à frente 
de Itaú PN, que marcou ganho 
de 2,40%, e de Bradesco, em 
alta de 2,69% (ON) e de 2,48% 
(PN, no pico do dia no encerra-
mento). Vale ON subiu 1,75% 
e Petrobras avançou 1,11% 

(ON) e 1,47% (PN).
Com o Ibovespa “impulsio-

nado pela queda dos juros futu-
ros, os investidores têm manti-
do o foco em ações domésticas, 
especialmente em setores sen-
síveis à taxa de juros, como o 
varejo”, diz Patrick Buss, opera-
dor de renda variável da Man-
chester Investimentos. No lado 
oposto do índice nesta segun-
da-feira, destaque para WEG 
que, segundo Buss, refletiu hoje 
o noticiário corporativo.

Em queda pelo segundo 
mês seguido, a confiança dos 
consumidores brasileiros re-
cuou 5,1 pontos, para 86,2 
pontos em janeiro corren-
te, o menor patamar, desde 
fevereiro de 2023, quando 
atingiu 85,7 pontos, apon-
ta a Índice de Confiança do 
Consumidor (ICC), divul-
gado, nessa segunda-feira 
(27) pela Fundação Getúlio 
Vargas (FGV). 

De acordo com a econo-

mista do Ibre (Instituto Bra-
sileiro de Economia) da FGV, 
Anna Carolina Gouveia, “a 
queda da confiança do con-
sumidor foi impulsionada 
pela deterioração tanto das 
perspectivas futuras quan-
to das condições atuais pelo 
segundo mês consecutivo, le-
vando o indicador de volta à 
faixa dos 80 pontos e eviden-
ciando um maior pessimismo 
entre os consumidores neste 
início de ano”.

Expectativas
Componente do ICC, o Ín-

dice de Expectativas (IE) recuou 
6,0 pontos, para 91,6 pontos em 
janeiro, ao passo que o Índice da 
Situação Atual (ISA) caiu 3,3 
pontos, para 79,4 pontos, pata-
mar mais baixo desde fevereiro 
do ano passado (78,9 pontos).

Entre os fatores que mais 
pesaram para a retração da 
confiança, neste mês, figura o 
que mede as perspectivas para 
a situação financeira futura 

da família, com queda de 6,7 
pontos, para 92,5 pontos, me-
nor nível desde agosto de 2022 
(90,0 pontos).

Sobre tal performance, 
Anna comenta que “o resulta-
do é disseminado entre as fai-
xas de renda e possivelmente 
aliado a focos de pressão infla-
cionária, além da continuidade 
do aumento da taxa de juros 
que encarece dívidas e dificulta 
a compra de bens de maior va-
lor”, afirmou Gouveia. (M.S.)
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Contratação de Danilo repercute

Novo zagueiro do Fla chega hoje

Pratas da casa no CT Pelé

RESENDE FC EM 
PREPARAÇÃO
O Resende FC 

deu início, na se-

gunda-feira (27), 

a preparação 

para a tempora-

da 2025. O elen-

co sub-20, sob 

o comando do 

técnico Adilson 

Machado, se rea-

presentou no CT 

Pelé Academia 

com os pratas da 

casa e atletas em avaliação. A pouco mais de um mês 

da estreia na Copa Rio, a equipe participou, inicialmen-

te, de uma reunião com o diretor da base, Hugo Macha-

do, e a comissão técnica. 

Antes de chegar em ter-

ras brasileiras, a contra-

tação de Danilo, novo 

zagueiro rubro-negro, 

repercutiu na Europa. O 

La Gazetta Dello Sport, 

um jornal italiano, res-

saltou, por exemplo, a 

importância de Danilo 

na história da Juventus. 

Só para se ter uma ideia 

o brasileiro foi o primeiro 

capitão da equipe de Tu-

rim que não era italiano. 

Danilo desembarca no 

Brasil nesta terça-feira, 

dia 28. Ele ficou nada me-

nos do quie 13 anos entre 

Portugal, Espanha, Ingla-

terra e Itália. O jogador 

atuou em clubes como o 

Porto, Real Madrid, Man-

chester City e Juventus, 

com a conquista vários 

campeonatos, Entre elas, 

as duas taças da Liga dos 

Campeões pelo clube de 

Madrid.

Os atletas iniciaram os 

treinamentos com bola no 

campo, com foco também 

no Campeonato OPG, 

que será disputado no 

primeiro semestre. Após 

excelente campanha em 

2024, quando conquistou 

a Taça Santos Dumont e 

o título do Campeonato 

Carioca Série A2, encer-

rando a competição com 

a defesa menos vazada, o 

clube mantém parte do 

elenco e integra os atletas 

da geração de 2007, que 

subiram para a categoria 

sub-20. 

Divulgação/Resende FC

Equipe em reunião no auditório do CT

CORREIO NO MUNDO

Violação do cessar-fogo

Conflito prolongado

Grupo pede entrega de armas

GRUPOS REBEL-
DES AVANÇAM
Os membros 

do Conselho de 

Segurança da 

ONU condena-

ram nos termos 

mais fortes os 

avanços contí-

nuos do grupo 

rebelde M23 em 

Kivu do Norte, 

na República 

Democrática do 

Congo, RD Con-

go. Em nota pu-

blicada na noite de domingo, o órgão expressou “sé-

rias preocupações com as ameaças iminentes contra 

Goma”, que colocam centenas de milhares de civis 

em risco elevado.

O grupo armado tomou 

o controle do centro de 

Masisi em 4 de janeiro e 

de Sake no dia 23. Para o 

Conselho, esses avanços 

representam uma grave 

violação do cessar-fogo e 

minam os esforços para 

alcançar uma solução po-

lítica pacífica e duradoura 
para o conflito por meio 
do processo de Luanda.

A nota reafirma “apoio 
inabalável” à negociação 

em curso entre a RD Con-

go e Ruanda liderada pelo 

mediador designado pela 

União Africana, o presi-

dente de Angola, João 

Manuel Gonçalves Lou-

renço.O grupo de peritos 

mandatado pelo Con-

selho indicou que uma 

solução duradoura e pa-

cífica para o conflito pro-

longado na região deve 

resolver questões relati-

vas à presença das Forças 

de Defesa de Ruanda no 

leste da RD Congo.

Segundo agências de 

notícias, os rebeldes con-

goleses alegam ter to-

mado a importante cida-

de no leste do país. Um 

líder de uma aliança, que 

inclui o grupo M23, reite-

rou que as forças do go-

verno tinham até a ma-

drugada para entregar 

suas armas. A declaração 

do Conselho de Seguran-

ça exige que a ofensiva 

seja interrompida ime-

diatamente e solicitaram 

que o M23 reverta sua 

expansão territorial sem 

demora.

Acnur/Guerchom Ndebo

Rumo ao campo perto de Goma

EUA barraram colombianos 

Santos aguarda Neymar

Deportações ocorrem após sanções anunciadas por Trump 

Dirigentes esperam anunciar contratação ainda nesta semana

O governo Donald Trump 
aplicou retaliações e deportou co-
lombianos que chegaram aos Es-
tados Unidos, no domingo (26), 
antes de interromper a aplicação 
de sanções tarifárias à Colômbia.

A Folha de S.Paulo apurou 
que pelo menos duas pessoas 
portadoras do visto G-4, que tra-
balham nos EUA, ficaram deti-
das ao desembarcar no país. Elas 
tiveram a autorização de entrada 
cancelada e foram deportadas de 
volta à nação sul-americana.

O visto em questão é conce-
dido a pessoas que trabalham em 
organismos multilaterais.

A Folha de S.Paulo apurou 
que ao menos um funcionário 
do Banco Mundial foi impactado 
pela medida.

Um porta-voz da instituição 
afirmou que o banco não costu-
ma comentar casos específicos 
e que a liderança do órgão está 
atuando ativamente junto às au-
toridades americanas para resol-
ver a questão, sem confirmar ou 
dar detalhes sobre o que ocorreu.

As deportações ocorreram no 
contexto das sanções anunciadas 

por Trump depois que o presi-
dente da Colômbia, Gustavo 
Petro, recusou receber voos com 
imigrantes de seu país expulsos 
dos EUA.

Horas depois de Petro afirmar 
que não receberia os aviões ame-
ricanos, o republicano afirmou 
que determinaria a “proibição de 
viagem e revogação imediata de 
vistos para os oficiais do governo 
colombiano, e todos os aliados e 
apoiadores. O governo também 

anunciou a suspensão do proces-
samento de pedidos de vistos em 
sua embaixada em Bogotá em 
“resposta direta à decisão do pre-
sidente colombiano”.

No final da noite deste do-
mingo, a Casa Branca informou 
que o governo Petro havia recua-
do e concordado em receber dois 
voos militares dos EUA com imi-
grantes colombianos deportados. 
Com isso, o governo afirmou que 
Trump seguraria a assinatura de 

um decreto que imporia tarifas 
alfandegárias de 25% a produtos 
colombianos e as elevaria a 50% 
em uma semana.

De acordo com a Casa Bran-
ca, o republicano vai manter, po-
rém, as sanções ligadas a vistos 
emitidos a funcionários do gover-
no colombiano até que os aviões 
com os deportados retornem da 
Colômbia.

“O governo da Colômbia 
concordou com todas as condi-
ções do presidente Trump, in-
cluindo a aceitação irrestrita de 
todos os imigrantes ilegais da Co-
lômbia retornados dos Estados 
Unidos, inclusive em aeronaves 
militares dos EUA, sem limita-
ções ou atrasos”, diz o comunica-
do. Na segunda, o secretário de 
Estado, afirmou que o governo 
está firme no compromisso de 
acabar com a imigração ilegal.

A Folha de S.Paulo procu-
rou o Departamento de Estado 
e a Embaixada da Colômbia nos 
EUA para comentar as sanções 
impostas no domingo, mas não 
obteve resposta.

Julia Chaib - Folhapress 

Os dirigentes do Santos 
procuram manter a cautela, 
mas estão confiantes na possi-
bilidade de anunciar nesta se-
mana a contratação de Neymar. 
O jogador de 32 anos chegou a 
um acordo verbal para rescin-
dir com o Al Hilal, da Arábia 
Saudita, e é aguardado no clube 
para o qual nasceu no futebol.

O atleta já tinha um acer-
to salarial com a agremiação 
praiana, em acordo com dura-
ção até o meio da temporada. 
Faltava, porém, a liberação do 
time saudita. Estava previsto 
para junho o término do con-
trato do brasileiro, que topou 
abrir mão de parte dos US$ 65 
milhões (R$ 385 milhões) que 
tinha a receber.

O Al Hilal, dessa maneira, 
aceitou os termos do distrato. 
Com recorrentes problemas 
físicos, o atacante já não figu-
rava nos planos da equipe. O 
técnico português Jorge Jesus 
mencionou a dificuldade do 
camisa 10 de atingir o nível de 
preparo dos companheiros e 

não o inscreveu no Campeona-
to Saudita.

A transação, agora, está em 
fase de trâmites burocráticos. 
O Santos se resguarda e espera 
as assinaturas, porém já traba-
lha nos detalhes da chegada de 
Neymar, aguardado no litoral 

paulista entre terça (28) e quar-
ta-feira (29). A ideia é apresen-
tá-lo no clássico contra o São 
Paulo, marcado para sábado 
(1º), na Vila Belmiro.

Para bancar a contratação 
do craque, o presidente Mar-
celo Teixeira negociou com os 

patrocinadores alvinegros adi-
tivos nos contratos. Argumen-
tou que a exposição das marcas 
crescerá consideravelmente, 
e as empresas toparam pagar 
mais para colaborar com a pos-
sibilidade de ter o midiático jo-
gador exibindo seus logotipos.

Alan Santos/PR

Divulgação

Trump aplicou retaliações e deportou colombianos 

Neymar 
chegou a 
um acordo 
verbal para 
rescindir 
com o Al 
Hilal, da 
Arábia 
Saudita, e 
está sendo 
esperado 
no litoral 
paulista 
entre os dias 
28 e 29

sobreviventes relembram horror nazista
Oitenta anos após a libera-

ção de Auschwitz, sobreviventes 
do mais violento dos campos de 
concentração pediram nesta se-
gunda-feira (27) que o mundo 
não se esqueça do horror nazista. 
Realizada na frente da instalação 
em que Adolf Hitler transformou 
o extermínio de judeus em opera-
ção fabril, uma cerimônia com 
depoimentos tocantes chamou 
atenção para a naturalização do 
pensamento autoritário no dis-
curso político e nas redes sociais.

A preocupação com o antisse-

mitismo também prevaleceu nas 
falas. O ataque terrorista do Ha-
mas, que matou cerca de 1.200 
pessoas em outubro de 2023, e a 
reação de Israel, que já consumiu 
47 mil vidas perdidas em Gaza, 
fez explodir o número de episó-
dios contra judeus pelo planeta, 
assim como os debates sobre a 
questão.

“Não se deve ter medo de 
forma alguma. Vemos no mun-
do contemporâneo um enorme 
aumento do antissemitismo. Foi 
exatamente esse antissemitismo 

que levou ao Holocausto”, afir-
mou Marian Turski, o primeiro 
sobrevivente a discursar. “Não 
tenhamos medo de nos opor às 
teorias da conspiração, que dizem 
que todo o mal deste mundo re-
sulta de um complô iniciado por 
alguns grupos sociais indefinidos. 
Os judeus são frequentemente 
mencionados como um deles.”

A celebração foi prestigiada 
por dezenas de chefes de Estado, 
como o rei Charles, Emmanuel 
Macron, Olaf Scholz e Volodi-
mir Zelenski, o último aplaudido 

na hora em que depositou uma 
vela próximo ao vagão do trem 
da morte. O carro foi destacado 
como símbolo da homenagem 
às vítimas do extermínio, 1,1 mi-
lhão nos campos de Auschwitz e 
Birkenau, a maioria judeus --no 
total, mais de 6 milhões foram 
assassinados pelo nazismo.

Como programado, nenhum 
político teve voz durante o even-
to. Os sobreviventes do Holo-
causto, porém, não fugiram do 
assunto. Quatro deles falaram por 
50 que foram à cerimônia.

O Cruzeiro anunciou na ma-
nhã desta segunda (27) o desli-
gamento do técnico Fernando 
Diniz, que não resistiu após nova 
crise com mais vaias da torcida.

“O Cruzeiro informa que 
Fernando Diniz não é mais o 
treinador da equipe celeste. Jun-
to ao técnico, deixam o clube o 
auxiliar Eduardo Barros e o pre-
parador físico Wagner Bertelli. 
Agradecemos aos profissionais 
pelos serviços prestados e dese-

jamos sucesso na sequência das 
trajetórias. Auxiliar técnico fixo 
do Cruzeiro, Wesley Carvalho 
comandará a equipe de manei-
ra interina a partir dos treina-
mentos desta segunda-feira”, diz 
nota do Cruzeiro.

Diniz amargou dois trope-
ços seguidos no Campeonato 
Mineiro. Após estreia com vi-
tória por 1 a 0 sobre o Tomben-
se, a Raposa foi derrotada pelo 
Athletic Club e só empatou com 

o Betim na última rodada, com 
gol marcado na reta final.

Ele foi o principal alvo da 
raiva e das vaias da torcida ce-
leste neste início de temporada. 
O gol do Betim, inclusive, saiu 
enquanto torcedores presentes 
na arquibancada do Mineirão 
criticavam o treinador, que 
contou com força máxima à 
disposição para o confronto.

Diniz é o primeiro técnico 
de time da Série A demitido 

em 2025. Ele cai do comando 
de um time pela segunda vez 
em menos de um ano, já que 
também foi desligado do Flu-
minense, clube com o qual con-
quistou a Libertadores de 2023, 
em junho do ano passado.

Renato Gaúcho é o favorito 
para assumir o cargo no Cruzei-
ro, segundo PVC. O colunista 
do UOL informou que a direto-
ria cruzeirense já conversa com o 
estafe do técnico ex-Grêmio.

Diniz não resiste a maus resultados
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Rock in Rio forma 
segunda turma do  

projeto Cri.Ativos da Favela
Cerca de 120 jovens participaram do curso tiveram aulas 

teóricas e práticas nos últimos quatro meses sobre audiovisual

A
contece no dia 29 de 
janeiro, às 10h, a forma-
tura da segunda turma 
do Cri.Ativos da Favela, 
curso idealizado pela Fa-

vela Filmes, Central Única das Favelas 
(CUFA), Instituto Heineken e Rock 
in Rio. O programa, que começou em 
2023, em São Paulo, no festival The 
Town, tem como objetivo proporcio-
nar novas oportunidades para os jovens 
através da formação na área do audiovi-
sual. Assim como na primeira edição, o 
curso foi ministrado pela Favela Filmes 
e foi viabilizado pelo lucro de 100% das 
vendas de Heineken 0.0 durante todos 
os dias do maior festival de música e en-
tretenimento do mundo, permitindo a 
criação de um laboratório tecnológico 
exclusivo que atendeu cerca de 120 jo-
vens das favelas do Rio de Janeiro.

O curso foi ministrado nas depen-
dências da CUFA, em Madureira, e no 
Polo de Cinema, na Barra da Tijuca. O 
conteúdo programático teórico foi re-
formulado e, além da formação em rotei-
ro, oficina de áudio, produção de vídeos, 
inteligência artificial, – que facilitou a 
criação de peças em vídeo apresentando 
suas soluções para problemas de mobili-
dade urbana, descarte adequado do lixo 
e conectividade, dentre outras soluções 
que facilitariam a vida nas favelas. O cur-
so também incluiu o módulo de Con-
texto Musical.

“A segunda turma do Cri.Ativos 
da Favela Rio de Janeiro é a continui-
dade de um sonho: capacitar jovens 
talentos das favelas na área de audiovi-
sual. Como alguém que também teve 
a oportunidade de transformar minha 
vida por meio de um projeto como esse, 
sei o impacto que ele pode ter. Talento e 
criatividade não têm classe social, e esse 
projeto é uma forma de diminuir a de-
sigualdade, oferecendo novas oportuni-
dades de mudança. Transformar a vida 
de 120 jovens e aprender diariamente 
com essa turma tão dedicada também 
tem transformado a minha vida. Proje-
tos como o Cri.Ativos da Favela foram 
fundamentais na minha jornada e me 
ajudaram a entrar no mercado audiovi-
sual”, diz John Oliveira, idealizador do 
projeto e CEO da Favela Filmes.

Além da formação teórica, os alunos 
participaram de eventos como STU Pro 
Tour Rio de Janeiro, Expo Favela Inno-
vation RJ, Fórum Mundial das Favelas 
e G20 Favelas, além da produção de seis 
videoclipes como trabalhos de conclu-
são do curso. 

“Acredito que aprendi mais do que 
eu esperava, desde questões mais criati-
vas até as mais burocráticas que também 
são necessárias. A organização foi algo 

Divulgação/ Favela Filmes

Os alunos participaram de eventos como STU Pro Tour Rio de Janeiro, Expo Favela Innovation RJ, Fórum Mundial das Favelas e G20 Favelas

Divulgação

Divulgação/ Favela Filmes

Alunos 
participaram 
da produção 
de seis 
videoclipes 
como 
trabalhos de 
conclusão do 
curso 

O curso foi 
ministrado 
nas 
dependências 
da CUFA, em 
Madureira, 
e no Polo 
de Cinema, 
na Barra da 
Tijuca

muito presente em todo módulo, no 
sentido de um trabalho organizado tem 
uma fluidez melhor. O mais importante 
para mim foram as aulas de direção de 
fotografia e operação de câmera porque 
são funções que pretendo me especia-
lizar, logo foram as aulas que mais me 
identifiquei”, diz Carlos Eduardo Pereira 
de Souza, aluno do CrI.Ativos da Favela.

“Nosso principal objetivo é propor-
cionar aos jovens do Cri.Ativos da Favela 
oportunidades para um futuro promis-
sor, permitindo que não apenas se desen-
volvam profissionalmente, mas também 
aprimorem suas habilidades socioemo-

cionais. Por meio do WeLab, uma trilha 
de aprendizado desenvolvida pelo Insti-
tuto, ajudamos cada participante a reco-
nhecer seus talentos e possíveis barreiras 
em sua caminhada pessoal”, afirma Vânia 
Guil, head do Instituto Heineken.

“Estamos muito felizes de ver os fru-
tos dessa parceria sendo colhidos. O Cri.
Ativos é uma iniciativa que teve início no 
The Town, em 2023, e agora, após a edi-
ção de 40 anos do Rock in Rio, capacita 
o dobro de jovens para atuarem na área 
do audiovisual, por meio de ferramen-
tas que possibilitam a transformação de 
suas realidades. A união entre as organi-
zações, como Rock World, Heineken, 
CUFA e Favela Filmes, é um exemplo 
real de como juntos, somando forças, 
podemos construir um mundo melhor. 
Essas parcerias estratégicas nos mostram 
como, ao mesmo tempo que cada em-
presa cuida do seu negócio, é possível 
criar valor e oportunidades reais para a 
sociedade, potencializando a criativida-
de e o talento que existem em todos os 
lugares”, comenta Roberta Medina, vice-
-presidente executiva da Rock World.

A cerimônia de formatura entregará 
certificados de conclusão e contará com 
a participação dos idealizadores do pro-
jeto. Além disso, para encerrar o ciclo da 
segunda edição do Cri.Ativos da Fave-
la, será promovido, no mesmo dia, um 
evento com atrações culturais.

Molica "Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas e
análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."

Fernando Molica

FERNANDO Carioca, jornalista e escritor, trabalhou em publicações

como 'Folha de S.Paulo', 'O Globo', 'O Estado de S.Paulo' e

'Veja' e na TV Globo, CNN e CBN. Recebeu, entre outros,

os prêmio Vladimir Herzog e Embratel de jornalismo.

Autor de nove livros, entre eles, seis romances, é

botafoguense e mangueirense.

No 'Correio da Manhã', Fernando Molica é responsável por

duas colunas diárias: um artigo de opinião que trata de

cultura e política e o Correio Nacional, que traz em forma

de notas curtas, informações exclusivas sobre política,

administração pública e universo empresarial.

"Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas e
análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."
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Espaço da Oportunidade 

disponibiliza 74 vagas em Campos

Governo inicia 2ª fase das obras 

do Hotel do Povo na Central

CORREIO FLUMINENSE

Fechado desde 2016 

Aulão de Kickboxing em Rio Bonito

O Espaço da Oportunida-
de, vinculado à Secretaria 
Municipal de Qualificação 
e Emprego, está com 74 
vagas disponíveis para se-
rem ocupadas. As funções 
com mais oportunidades 
disponíveis são corretor 
de imóveis e frentista, que 
contam, cada uma, com 
10 vagas.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Qualifica-
ção e Emprego, todas 
as vagas divulgadas são 
destinadas a pessoas 
com 18 anos ou mais, 
com diferentes níveis 
de escolaridade, e al-
gumas vagas também 

pedem experiência na 
área. Para Pessoas com 
Deficiência (PCD), nesta 
semana, o Espaço dis-
ponibiliza cinco oportu-
nidades, na área de au-
xiliar administrativo. 

É importante citar que 
também há oportunida-
des disponíveis para ou-
tras áreas, como gerente 
de pista (5), auxiliar de 
produção (3), adesivador 
(3), balconista de padaria 
(2), vendedor de carros 
(2), motorista categoria 
D (2), motorista categoria 
C ou D (1), borracheiro (1), 
consultor comercial (1) e 
impressor (1). 

O Governo do Estado co-
meçou a segunda etapa 
da reforma do Hotel do 
Povo, prédio localiza-
do no Edifício Pedro II, 
na Central do Brasil. As 
obras, na edificação de 
quatro andares, estão 
sendo executadas pela 
Emop-RJ, num investi-
mento de cerca de R$ 21,5 
milhões, e deverão estar 
concluídas em um ano.

“Será, sem dúvida, 
uma ação estratégica 

importante nas políticas 
públicas de inclusão que 
estão sendo implemen-
tadas pelo Governo do Es-
tado, para levar dignidade 
e novas oportunidades a 
uma parcela da popula-
ção”, destacou o governa-
dor Cláudio Castro.

O Hotel do Povo, é um 
programa da Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial e Direitos Humanos, e 
oferecerá 200 vagas para 
pernoite. 

Parte da reforma no local 
já tinha sido iniciada no 
ano passado.  De acordo 
com o edital, são necessá-
rias ações para dar prosse-
guimento à reimplantação 
e reabertura definitiva do 
local, que estava fechado 
desde 2016. Segundo o 
presidente da Emop-RJ, 
André Braga, ao realizar a 

reforma no Hotel do Povo, 
a empresa executa o que 
se denomina de enge-
nharia social. “Esse projeto 
é fundamental para nos-
sa secretaria e fecha uma 
rede de proteção para essa 
população que vive em si-
tuação de vulnerabilidade 
social”, explicou a secretá-
ria Rosangela Gomes.  

Amantes de lutas marciais 
de todas as idades tive-
ram uma manhã de muito 
aprendizado neste sábado 
(25) no Parque Natural Ver-
de Vale, no Green Valley. O 
evento, que contou com a 
presença do prefeito Mar-
cos Abrahão e do secretário 
de Esporte e Lazer, Tiago Bi-
tesnik, foi organizado pelo 

atleta de MMA, Pedro Rizzo, 
conhecido como The Rock, 
que acumula diversas vitó-
rias na modalidade. Ele é 
considerado um dos maio-
res lutadores do mundo. A 
imersão no kickboxing fo-
cou em diversos aspectos 
como habilidades técnicas, 
condicionamento físico e 
estratégias de combate. 

César Ferreira/Divulgação

Divulgação/Carlos Magno

Vagas são destinadas a pessoas com 18 anos ou mais

Hotel do Povo oferecerá 200 vagas para pernoite

SEDCON e PROCON-RJ 
fiscalizam ônibus 
sem ar-condicionado

A Secretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor (SED-
CON) e a Autarquia de Prote-
ção e Defesa do Consumidor 
do Estado do Rio de Janeiro 
(PROCON-RJ) realizaram 
nesta segunda (27), uma fis-
calização no Terminal Muni-
cipal Procópio Ferreira, no 
centro do Rio de Janeiro com 
o apoio do 5º Batalhão da Po-
lícia Militar. A ação aconteceu 
depois de denúncias recebidas 
pelos canais de atendimento 
da Secretaria e da Autarquia.

Durante a operação 50 co-
letivos foram fiscalizados, dos 
quais 10 estavam sem ar-con-
dicionado. As empresas Viação 

Empresas serão notificadas pela infração e têm 
um prazo de 15 dias para apresentar defesa

Divulgação/Gov RJ

Agentes da SEDCON e PROCON-RJ durante ação de fiscalização em coletivos

Município de Maricá 
adota medidas de 
austeridade fiscal

sG: semana de ação 
Social para mulheres

A Prefeitura de Maricá 
informa que, como parte do 
compromisso com a gestão 
responsável dos recursos pú-
blicos, foram implementadas 
importantes medidas de aus-
teridade que visam equilibrar 
as finanças municipais, otimi-
zar despesas e recuperar a ca-
pacidade de investimento do 
município.

Entre as principais ações 
adotadas estão a revisão e 
racionalização de despesas 
com comissões, auxílios, pro-
gramas sociais e entidades 
da Administração Indireta. 
Essas medidas já resultaram 
em uma economia inicial esti-
mada em mais de R$ 512 mi-
lhões anuais, demonstrando 
o impacto positivo das ações 
para a recuperação fiscal

Essas medidas reforçam 
o compromisso da adminis-
tração municipal em garantir 
a prestação de serviços pú-
blicos essenciais, ao mesmo 
tempo em que busca gerar 

novas oportunidades de in-
vestimento em infraestrutura, 
educação, saúde e mobilidade 
urbana.

Reestruturação  
do município

O prefeito Washington Qua-
quá destacou a importância dessas 
ações. “Estamos reestruturando o 
município para assegurar que cada 
recurso seja aplicado de forma res-
ponsável, eficiente e com foco nas 
reais prioridades da população. 
Nosso objetivo é devolver a Maricá 
a capacidade de investir em proje-
tos que promovam o crescimento 
econômico sustentável e a qualida-
de de vida para todos”, afirmou.

A Prefeitura de Maricá rei-
tera seu compromisso com a 
transparência e convida a popu-
lação a acompanhar os próximos 
passos dessa transformação ad-
ministrativa. Todos os resulta-
dos das medidas de austeridade 
serão amplamente divulgados 
para garantir a participação e a 
confiança dos cidadãos.

Nesta segunda-feira (27), 
foi iniciada a Semana de Ação 
Social no Pátio Alcântara. O 
evento, realizado pela Secreta-
ria de Assistência Social, atra-
vés da Subsecretaria de Políti-
cas Públicas para as Mulheres, 
acontece das 10h às 13h e con-
ta com diferentes ações em prol 
das mulheres.

No local, o Comitê de Sub-
-registro realizou isenções para 
segunda via de documentos e 
para casamento; a Secretaria 
de Saúde ofereceu aferição de 
pressão arterial, vacinas e orien-
tações em Saúde; a Subsecreta-
ria de Proteção Social Especial 
orientou sobre direitos das 
mulheres e encaminhamentos à 
rede de enfrentamento à violên-
cia doméstica. E a Universidade 

Estácio de Sá também esteve 
presente oferecendo orientação 
jurídica e nutricional.

“Promover ações como essa 
é fundamental e deve ser uma 
prática constante, pois sabemos 
que as informações precisam 
alcançar a todos. O shopping, 
por ser um ponto estratégico de 
grande circulação de pessoas, é 
o local ideal, oferecendo acesso 
a serviços essenciais para aque-
les que precisam. Além disso, 
é um ambiente neutro, onde 
a mulher em situação de vio-
lência pode buscar ajuda sem 
levantar suspeitas do agressor, 
podendo ser atendida por uma 
de nossas técnicas”, destacou a 
subsecretária de Políticas Pú-
blicas para as Mulheres, Ana 
Cristina da Silva.

Divulgação

Divulgação/Gov.RJ

Objetivo é garantir a prestação de serviços públicos

Empresas são notificadas por ônibus sem ar-condicionado

Projeto ‘transformar’ 
em itaboraí

A Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer (SE-
MEL), anuncia a expansão do 
Projeto Transformar, levando 
aulas gratuitas de ginástica e 
futsal para os bairros Areal e 
São José. O objetivo é promo-
ver saúde, qualidade de vida 
e inclusão social para mora-
dores de todas as idades, am-
pliando o alcance do esporte 
como ferramenta de integra-
ção e bem-estar.

No bairro Areal, as aulas 
de ginástica serão realizadas na 
Praça Miguel Pereira de Souza, 
localizada na Avenida Carlos 
Lacerda, sempre às segundas e 
quartas-feiras, das 7h às 8h. As 
aulas começam no dia 27 de 
janeiro e as inscrições devem 
ser feitas no próprio local, me-
diante apresentação de cópia 

do RG, CPF e comprovante 
de residência.

Duas modalidades  
em São José

Já em São José, a popula-
ção contará com duas moda-
lidades. As aulas de ginástica 
acontecerão na Sede Musical, 
situada na Estrada Vereador 
Adilson Soares, sem número, 
às quartas e sextas-feiras, das 
8h às 9h, com início previsto 
para o dia 29 de janeiro. No 
mesmo bairro, também have-
rá aulas de futsal, realizadas 
na Quadra da Escola Muni-
cipal Maria Cristina Soares 
Froes, na Praça Nuno Duarte, 
às quartas e sextas-feiras, das 
17h30 às 18h30. As inscrições 
para ambas as atividades tam-
bém devem ser feitas presen-
cialmente no local.

Real, Internorte, Transporte 
Campo Grande, Paranapuan, 
Alpha e Transurb serão noti-
ficadas para prestar esclareci-
mentos sobre a irregularidade 
e têm um prazo 15 dias para 
apresentar defesa, sob pena de 
multa que pode chegar a mais 
de R$13 milhões de reais.

O Secretário de Estado de 
Defesa do Consumidor, Gu-
temberg Fonseca, esclarece que 
essas fiscalizações estão acon-
tecendo em função de diversas 
denúncias que a secretaria vem 
recebendo e, também, depois 
do caso da senhora que des-
maiou dentro de um ônibus na 
semana passada.  

“Vamos seguir fiscalizando 
os serviços de transporte para 
garantir que todos os consumi-
dores do estado do Rio de Ja-
neiro estejam amparados e que 
seus direitos sejam respeitados. 
A Secretaria e o PROCON-
-RJ estão firmes na defesa do 
consumidor, e não abriremos 
mão de agir com rigor sempre 
que for necessário. E as fiscali-
zações não se restringem a ca-
pital. Estaremos em qualquer 
lugar que o cidadão precise que 
seus direitos sejam garantidos - 
afirma o secretário, que explica 
ainda que os coletivos não fo-
ram tirados de circulação no 
momento, para não prejudicar 
a vida da população”.

Além das fiscalizações 
em ônibus, a SEDCON e o 
PROCON-RJ já estão, des-
de dezembro, verificando se 
os carros de aplicativos estão 
cumprindo a resolução SED-
CON Nº 02/2023 sobre a co-
brança irregular de taxas para 
o uso do ar-condicionado. As 
operações vão acontecer até o 
final do verão. Caso o consu-
midor queira registrar uma re-
clamação ou fazer uma denún-
cia, poderá entrar em contato 
com os canais de atendimento 
do Fala Consumidor (SED-
CON) e do PROCON-RJ.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Saque de bandidos à escola 
em Anchieta é registrado

Dengue faz primeira 
vítima no Rio em 2025

Colisão fere dois em Itacuruçá

Sem água ou energia há 72h

Criança de dois anos baleada na cabeça

Flagrados por câmeras de 
segurança, dois bandidos 
invadiram, na madrugada 
do último sábado (25), a 
Escola Municipal Paraíba, 
em Anchieta (Zona Nor-
te), furtando ventiladores, 
aparelho de ar-condicio-
nado, caixas de som, ta-
blets, alimentos e tênis de 
alunos, após arrombarem 
armários da instituição.  
Para o secretário munici-

pal de Educação do Rio, 
Renan Ferreirinha, “a es-
cola é o coração da co-
munidade e precisa estar 
funcionando em ordem 
para que os pais possam 
ir trabalhar sabendo que 
seus filhos estão segu-
ros e bem cuidados, em 
um ambiente de confor-
to, proteção e segurança. 
O crime não vai vencer a 
educação”.

O primeiro alerta não 
deve ser ignorado. É o que 
mostra a primeira morte 
verificada no Rio em 2025, 
de um homem de 38 
anos, morador de Campo 
Grande (Zona Oeste), um 
dos principais focos de 
atenção das autoridades 
locais, seguido por Santa 
Cruz, também na Zona 
Oeste, e na região central 
da cidade. 
Somente em janeiro, 756 
casos já foram diagnos-
ticados. Em 2024, estes 
chegaram a 111 mil. A infor-

mação divulgada, nessa 
segunda-feira (27) consta 
do Levantamento Rápido 
de Índices para Aedes ae-
gypeti (LIRAa).
Segundo o secretário mu-
nicipal de Saúde do Rio, 
Daniel Soranz, depósitos 
móveis (vasos de plantas 
e lixo) e fixos (calhas e cai-
xas de passagens fluviais) 
são os principais pontos 
de proliferação do mos-
quito. Focos do aedes fo-
ram verificados em 0,74% 
das amostras coletadas 
em 100 mil domicílios. 

Duas pessoas feridas. Este 
foi o saldo da colisão que 
envolveu dois carros e 
uma moto, em um túnel, 
na altura de Itacuruçá, 
em Mangaratiba (Região 
Metropolitana), que foi fe-
chado por mais de 30 mi-
nutos, interditando a ro-
dovia Rio-Santos, nos dois 
sentidos Rio-São Paulo.  

Para remoção das vítimas, 
retirada dos veículos aci-
dentados e desobstrução 
das vidas, foram aciona-
dos a Polícia Militar, CCR, 
Corpo de Bombeiros e 
PRF. De madrugada, 
equipes da CCR passaram 
a fazer a sinalização da 
área, ante o fluxo intenso 
da rodovia.   

Um tormento intermi-
nável e sem prazo para 
acabar. Essa é a situação 
dos moradores do Com-
plexo do Alemão, há 72 
horas sem água ou ener-
gia, após uma megaope-
ração policial, na última 
sexta-feira (24), cujo ti-
roteio com criminosos 
resultou na destruição 

de transformadores e no 
corte de ramais de luz na 
região. 
O fundador da ‘Voz das 
Comunidades’, Renê Silva, 
dá o tom da indignação 
local:  “Em muitos lugares 
no morro, especialmente 
altos, a gente precisa de 
bomba para água ter for-
ça para subir”.

A tentativa de assalto a 
um veículo que trafegava 
na Avenida João Ribeiro, 
em Pilares (Zona Norte) 
vitimou uma criança de 
apenas dois anos, baleada 
na cabeça, quando descia 
de um ônibus, nesse do-
mingo (26). 
Após ser levada ao Hos-
pital Municipal Salgado 

Filho, ela foi transferida 
ao Hospital Souza Aguiar 
(Centro), passando por 
cirurgia, com quadro de 
saúde estável.
“Estávamos passando na 
hora, meu marido pediu 
socorro para criança e um 
taxista levou ela e a mãe 
para o hospital”, relatou 
uma testemunha.

Reprodução redes sociais

Reprodução site educacaomedica.afya

Invasão de escola de madrugada não impediu o flagrante

Primeira morte pela doença demanda ações preventivas

POR MARCELLO SIGWALT

Reconhecimento facial: ‘arma’ 
para conter desaparecimentos
Ferramenta digital deve coibir ‘sumiço’ de crianças em eventos 

Por Marcello Sigwalt

Mais uma vez, o uso da tec-
nologia a serviço do bem é una-
nimidade. Com esse pensamen-
to, o Município do Rio procura 
se antecipar a um problema re-
corrente, durante o ‘reinado de 
Momo’: o desaparecimento de 
crianças durante o Carnaval. 

Como tentativa de reduzir 
o número de ocorrências, a 
administração municipal lan-
çará mão da ferramenta de ‘re-
conhecimento facial’, a fim de 
solucionar casos de sumiços de 
menores, cuja aplicação não se 
limitaria aos festejos carnava-
lescos, mas também em gran-
des espetáculos que atraem 
multidões, como o badalado 
show da cantora dos EUA, 
Lady Gaga, previsto para maio 
deste ano. 

A proposta foi divulgada 
pelo diretor de Infraestruturas 
e Tecnologias do Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
da Polícia Militar, major Agdan 
Fernandes, ao participar, nessa 
segunda-feira (27), do painel 
“Segurança e tecnologia em 
grandes eventos” no Seminário 
Turismo RJ, realizado no Hotel 
Hilton, em Copacabana (Zona 
Sul).  A ideia central é aplicar a 
tecnologia de ponta, tomando 
por base, fotos cadastradas pe-
los pais no aplicativo 190RJ, já 
disponível na web.

Segundo Fernandes, “o uso 
de tecnologias tem sido cada 
vez mais integrado no dia a dia 
da Polícia Militar. Para o car-
naval e o show da Lady Gaga, 
já posso adiantar o uso do re-
conhecimento facial voltado 
para crianças desaparecidas. 
Os pais fazem um cadastro dos 
filhos no aplicativo da PM, 
com foto e dados gerais, e, 
em caso de desaparecimento, 
os agentes já ficam em alerta 
nas ruas. É como se fosse uma 
adaptação das antigas pulseiras 
de localização”.

Medidas

Além do reconhecimento 
facial, o evento elencou outras 
medidas: uso de drones; revis-
tas em entradas de eventos; pa-
trulhas de agentes entre o pú-
blico;  caminhão de comando, 
que recebe denúncias e moni-
tora ocorrências; e a integração 
das forças de segurança, tanto 
estaduais quanto municipais.

Para o presidente da Abih-
-RJ (Associação Brasileira de 
Indústria de Hotéis do Rio), 
José Domingo Bouzon, “a se-
gurança é fundamental para o 

turismo do estado. A morte de 
três médicos em um quiosque 
da Barra, em outubro de 2023, 
gerou uma sensação de insegu-
rança tão grande em relação 
à cidade que tivemos um dos 
piores réveillons. Atingimos, 
à época, somente 80% da ca-
pacidade da rede hoteleira. O 
mesmo aconteceu no carnaval, 
que teve público abaixo do es-
perado. Esse cenário só melho-
rou com o show da Madonna, 
que teve números ínfimos de 
ocorrências. Fomos aos poucos 
recuperando nossa reputação”.

Reprodução site diarioescola

Ferramenta digital deverá elevar sensação de segurança do público em grandes eventos 

Seop efetua nova demolição
Alvo foi prédio residencial multifamiliar no Recreio dos Bandeirantes

A Secretaria de Ordem 
Pública iniciou nessa segunda-
-feira (27), a demolição de um 
prédio residencial multifami-
liar com aproximadamente 500 
m2, construído irregularmente 
na Rua DW, no Recreio dos 
Bandeirantes, em uma área que 
sofre influência do crime orga-
nizado.

O imóvel possui três pa-
vimentos, sendo um de uso 
comum e os demais com seis 
unidades residenciais cada. O 
prédio é ilegalizável por não 
atender aos parâmetros urba-
nísticos da região. O último 
pavimento já possuía estruturas 
para construção de mais anda-
res. Também foram encontra-
das duas grandes caixas d’água 
abertas, o que aumenta o risco 
de contaminação por dengue.

Engenheiros da Prefeitura 
estimam um prejuízo de R$ 3 
milhões aos responsáveis, con-
siderando o valor da obra e o 

valor de venda dos imóveis, já 
com informações obtidas du-
rante a operação.

“Esse prédio que estamos 
demolindo aqui no Recreio é 
totalmente ilegal, sem nenhu-
ma condição de aprovação. Ele 
coloca em risco a vida das pes-

soas que, porventura, viessem 
a utilizá-lo. E a gente salienta 
que, em que pese a Prefeitura 
tenha feito a notificação sobre 
a construção ilegal, os respon-
sáveis, ao invés de pararem as 
obras, aceleraram o ritmo das 
construções, tentaram ludi-

briar a fiscalização para fazer 
crer que haviam pessoas mo-
rando. A gente segue com esse 
trabalho de demolir constru-
ções ilegais, especialmente em 
áreas onde essas construções 
impactam de forma negativa a 
boa convivência e a coletivida-
de. E a gente segue trabalhando 
com esse foco de ordenamento 
da cidade, preservação da vida 
e, em certos casos, também de 
asfixia financeira do crime or-
ganizado”, ressalta o secretário 
de Ordem Pública, Brenno 
Carnevale.

No dia 13 de janeiro de 
2025 foi realizada uma vistoria, 
sendo verificado que todos os 
andares havia escoras e alvena-
ria aparente, sem nenhum aca-
bamento. 

Após a vistoria, em apenas 
dez dias, as obras foram acele-
radas com a intenção de ocupa-
rem as unidades e impedirem a 
demolição.  

 Fábio Costa - Seop

Prédio demolido estava sob a influência do crime organizado

Pacto pela Juventude 
tem inscrições até dia 3

A Secretaria Especial da Ju-
ventude Carioca ( JUVRio) faz 
até 3 de fevereiro, das 9h às 16h, 
ações presenciais para inscrever 
jovens de comunidades no Pac-
to pela Juventude, um proje-
to da Prefeitura do Rio com a 
Organização das Nações Uni-
das para a Educação, Ciência e 
Cultura (Unesco). A iniciativa 
oferece auxílio participação de 
R$ 400 para que, durante seis 
meses, jovens de 15 a 29 anos 
que moram nas regiões con-
templadas participem do pro-
grama, que busca orientá-los 
a impactar positivamente suas 
realidades a partir de projetos 
desenvolvidos por eles mesmos.

O Pacto pela Juventude já 
beneficiou mais de 107 mil jo-
vens e é desenvolvido em três 
etapas. Na primeira, são reali-

zadas as oficinas formativas, em 
seguida os jovens vão a campo 
para identificar problemas em 
seu território e, por último, os 
próprios alunos desenvolvem o 
plano de trabalho com estraté-
gias práticas para amenizar ou 
solucionar a questão abordada. 
O processo seletivo será feito 
por meio do Banco de Oportu-
nidades da JUVRio, uma nova 
plataforma digital que abrange 
cursos, oficinas e atividades.

O primeiro dia de inscri-
ções presenciais ocorreu nessa 
segunda-feira (27) no Espaço 
da Juventude do Estácio, na 
Praça Roberto Campos, em 
frente à saída do metrô Estácio. 
No mesmo dia, haverá também 
inscrição no Espaço da Juventu-
de de Campo Grande, na Rua 
Dom Pedrito.  

SMTe tem 1.740 vagas 
de emprego abertas

O primeiro mês do ano 
fecha com 1.740 vagas de em-
prego em aberto na cidade do 
Rio de Janeiro. Oportunidades 
diversas foram divulgadas nessa 
segunda-feira (27) pela Secre-
taria Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE). Das vagas 
abertas, 52 são para ‘pizzaiolo’, 
na Penha, Barra da Tijuca e em 
bairros da Zona Sul. Em 40 de-
las, não é preciso ter experiên-
cia, mas é necessário ter Ensino 
Fundamental, mesmo que in-
completo.  

Há dez vagas abertas para 
churrasqueiro, também na Pe-
nha. Neste caso, é necessário ter 
Ensino Médio completo e seis 
meses de experiência. E tem 12 
oportunidades para açouguei-
ros em Botafogo, Copacabana, 
Maracanã, Guadalupe, Vila da 

Penha, Realengo e Taquara. 
Além dessas, estão em aberto 
vagas para pedreiro (42), auxi-
liar de serviços gerais/ajudante 
de obras (38), mecânico (15), 
entre muitas outras.  

Há estágio para quem está 
cursando Pedagogia (12); 
Técnico em Informática (12); 
Ciências Contábeis (6); Pro-
dução Fonográfica (5); Ad-
ministração (4); Ciência da 
Computação (4); Marketing 
(3); Tecnologia da Informação 
(3); Nutrição (2); Enfermagem 
(2); Letras/Português/Inglês 
(2); técnico em Segurança do 
Trabalho (1); Técnico em Ele-
trônica (1); Gestão de Recursos 
Humanos (1); Assistente Con-
tábil (1); Fisioterapia (1); Quí-
mica/Química Industrial (1); 
Publicidade (1) e Direito (1). 
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Nova Iguaçu encerra 
festejos pelos 192 anos
Show do cantor Sylvinho Blau-Blau agitou o público presente

A Prefeitura de Nova Igua-
çu encerrou, no último sábado 
(25), as celebrações pelo aniver-
sário de 192 anos de fundação. 
A festa terminou com uma noi-
te nostálgica para os amantes 
das canções que marcaram ge-
rações passadas, especialmente 
aqueles que curtiram a década 
de 1980. O cantor e composi-
tor Sylvinho Blau-Blau agitou 
o público com grandes sucessos 
que marcaram sua carreira.

Antes do show, cerca de 3.500 
atletas profissionais e amadores 
participaram da tradicional Cor-
rida e Caminhada do Aniversário 
de Nova Iguaçu. O prefeito Dudu 
Reina marcou presença no even-
to, que contou com o apoio da 
Prefeitura, e assistiu ao show pro-
movido pela Secretaria Municipal 
de Cultura (SEMCULT) e pela 
Fundação Educacional e Cultural 
de Nova Iguaçu (FENIG).

“A gente fica imensamente 
feliz com esta atmosfera tão boa, 
um evento que une as pessoas. Foi 
uma grande noite que terminou 
com um show maravilhoso que 
nos traz tantas boas memórias 
dos anos 80, 90”, disse o prefeito. 
“Agora é trabalhar por Nova Igua-
çu porque 2025 está só começan-
do e temos muito a fazer pela nos-
sa cidade”, complementou.

O show de Sylvinho Blau-Blau 
contou com a participação de 

convidados ilustres como Avellar 
Love, do grupo João Penca e seus 
Miquinhos Amestrados, o músi-
co Cícero Pestana, na banda Dr. 
Silvana & Cia., e a icônica Rosana, 
intérprete do clássico dos anos 80 
“O Amor e o Poder (Como uma 
Deusa)”. Além de seus próprios 
sucessos, os músicos levantaram o 
público com canções de grandes 
bandas do rock nacional, como 
Barão Vermelho, Legião Urbana e 
Os Paralamas do Sucesso.

“A juventude precisa conhe-
cer esse baú encantador que é os 
anos 80 e 90. O Brasil precisa va-

lorizar seus ídolos, então eu faço 
questão de desenvolver este tra-
balho retrô para a galera guardar 
na mente tanta coisa bacana que a 
gente fez. Um país só tem futuro 
se reconhecer seu passado”, disse 
Sylvinho Blau-Blau, destacando a 
receptividade do público durante 
o show. “Tenho muitos amigos 
em Nova Iguaçu e me sinto em 
casa sempre que venho à cidade”.

Um destes amigos de longa 
data é Manoel Ferreira, 56 anos. 
Fundador da ONG de direitos 
humanos AGANI, que partici-
pou do evento em parceria com o 

Programa de IST/Aids da Secre-
taria Municipal de Saúde, Neno, 
como é conhecido pelos amigos, 
conseguiu conciliar trabalho e la-
zer ao participar da ação de saúde 
desenvolvida ao longo da noite e 
curtir o show de Sylvinho Blau-
-Blau e seus convidados.

“Ele e a Rosana são mais 
do que meus amigos. Vim não 
só para trabalhar, mas também 
para prestigiá-los. É show raiz 
que a gente gosta. E quando 
se fala em música dos anos 80, 
não pode faltar Sylvinho Blau-
-Blau”, afirmou Neno.

Divulgação/PMNI

Show de Sylvinho Blau-Blau encerrou as comemorações pelos 192 anos de Nova Iguaçu

ações do Projeto 
Limpa Rio em Magé

A Prefeitura de Magé, em 
parceria com o Projeto Limpa 
Rio do Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), deu início na 
última semana à limpeza do Rio 
Roncador, uma das principais 
ações de preservação ambien-
tal e combate a enchentes no 
município. A iniciativa busca 
desassorear o curso d’água, reti-
rar resíduos sólidos e revitalizar 
o entorno do rio, beneficiando 
diretamente as comunidades 
que dependem dele.

Com o uso de equipamentos 
específicos e mão de obra qualifi-
cada, as equipes envolvidas traba-
lham na retirada de sedimentos 
acumulados, como lama, entulho 
e lixo, que comprometem a flui-
dez do rio e aumentam os riscos 
de transbordamentos em perío-

dos de chuva intensa.
De acordo com o secretário de 

Meio Ambiente, Carlos Henri-
que Lemos, a ação faz parte de um 
plano estratégico de manutenção 
dos rios do município.”A limpeza 
do Rio Roncador é essencial para 
melhorar a qualidade de vida das 
comunidades do entorno. Esta-
mos investindo em ações susten-
táveis e permanentes para evitar 
problemas como alagamentos 
e degradação ambiental. Essas 
ações irão promover serviços de 
manutenção e limpeza de leitos e 
margens dos nossos rios e canais, 
com desassoreamento e requalifi-
cação das margens, prevenindo a 
proliferação de vetores e riscos de 
inundações, beneficiando direta-
mente a população do município” 
– declarou o secretário.

duque de Caxias inicia obras de escola 
bilíngue no antigo prédio do iPMdC

No domingo (26), a Prefei-
tura de Duque de Caxias deu 
início às obras da nova Escola 
Municipal Bilíngue Evange-
lista Billy Graham. O projeto 
será erguido no terreno onde, 
por mais de 30 anos, funcio-
nou o antigo prédio do Institu-
to de Previdência dos Servido-
res Públicos do Município de 
Duque de Caxias – IPMDC, 
no centro da cidade. A cerimô-
nia de lançamento contou com 
a presença de autoridades mu-
nicipais, estaduais e federais, 
reforçando o compromisso 
da gestão com a educação de 
qualidade e a valorização da 
infraestrutura escolar.

A secretária de Educação, 
professora Iracema Costa, des-
tacou a relevância do projeto. 
“Quero dizer que estou muito 
feliz. Fui diretora da E.M Dr. 
Álvaro Alberto durante 21 
anos da minha vida profissio-
nal. Lembro que, muitas vezes, 
quando as crianças chegavam 
ao 5º ano de escolaridade, não 
tínhamos espaço para abrigar 

todos. Com este espaço sendo 
construído, tenho certeza de 
que todos os alunos da região 
terão uma escola de referência 
para o segundo segmento do 
Ensino Fundamental. Inves-
tir em educação é investir em 
pessoas. É fazer uma cidade 

melhor”, declarou a gestora da 
Pasta.

O prefeito Netinho Reis 
ressaltou o impacto transfor-
mador que a nova escola trará 
para a educação no município. 
“Esta é mais do que uma obra 
física, é um marco do compro-

misso do nosso governo com a 
educação de qualidade. Esta-
mos investindo em um espaço 
moderno, que oferecerá segu-
rança, acessibilidade e conforto 
para nossos alunos e profissio-
nais da educação. Acreditamos 
que um ambiente bem estru-
turado contribui diretamente 
para o aprendizado e para o fu-
turo das nossas crianças”.

A nova escola será construí-
da em um terreno de mais de 3 
mil m². Projetada para atender 
até 480 alunos, a unidade con-
tará com 12 salas de aula, duas 
salas de leitura, sala de informá-
tica, auditório com capacidade 
para 120 pessoas, pátio coberto 
e quadra poliesportiva, sala de 
professores e outros espaços 
que garantem acessibilidade e 
modernidade.

O IPMDC foi transferido 
para uma nova sede, já em fun-
cionamento desde o dia 16 de 
janeiro, localizado na Avenida 
Jornalista Moacir Padilha, em 
frente à Praça Benzo de Cavour, 
no bairro Jardim Primavera.

Divulgação

Obras foram iniciadas no último domingo, dia 26/01

Potencial de recursos natu-
rais, culturais, agrícolas e gera-
ção de emprego e renda foram 
temas de reunião entre as ci-
dades de Japeri, Nova Iguaçu e 
Queimados. Os encontros, em 
diferentes dias da semana passa-
da, contaram com visita técnica 
nas áreas agrícolas da Estrada 
da Polícia, no bairro Santa He-
lena, que será um ponto central 
para o desenvolvimento das ati-
vidades planejadas.

De acordo com o Secretário 
Municipal de Agricultura e Pesca 
de Japeri, José Maurício, que per-
correu o local juntamente com o 
titular da Pasta de Agricultura e 
Meio Ambiente de Nova Iguaçu, 
Edgar Martins, a Estrada da Polí-
cia se conecta com um patrimô-
nio cultural arqueológico impor-

tante, localizado entre os rios São 
Pedro e Santana, passando pela 
Serra da Bandeira.

Eles também estiveram Área 
de Proteção Ambiental (APA) 
Jaceruba. A visita técnica re-
força a importância da integra-
ção entre os municípios, pro-
movendo o desenvolvimento 
sustentável e a preservação do 
patrimônio natural e cultural. E 
no último dia 16 de janeiro, José 
Maurício se reuniu com a Secre-
tário de Agricultura, Cultura e 
Turismo de Queimados, no mu-
nicípio vizinho. Eles discutiram 
temas relacionados à agricul-
tura, turismo, e geração de em-
prego e renda, com o objetivo 
de fortalecer a cooperação entre 
as cidades, a fim de promover o 
desenvolvimento regional.

Japeri: Cooperação 
técnica pela agricultura

CORREIO DA BAIXADA

Mamógrafo móvel estaciona 
no município de Itaguaí

Prefeitura de Magé promove 
Mutirão de Pré-Matrículas

Confirmação das matrículas

Núcleos de Defesa Civil em Japeri

Mais de 19 mil exames

Entre os dias 27 de janeiro e 

1 de fevereiro, o mamógrafo 

móvel da Secretaria de Es-

tado de Saúde do Rio de Ja-

neiro estaciona em Itaguaí, 

no Parque Municipal, Cen-

tro. Além da mamografia, 
a unidade móvel oferece 

exames de ultrassonogra-

fia de tireoide, tireoide com 
doppler, mamária, pélvica, 

transvaginal e transvaginal 

com doppler.

Contato com as  pacien-

tes é feito pela secretaria 

municipal de saúde e, para 

os atendimentos, elas de-

verão levar a xerox do RG, 

cartão do SUS, comprovan-

te de residência e pedido 

médico original. Os resul-

tados dos exames de ma-

mografia realizados podem 
ser acessados através do 

site da Saúde (https://www.

rj.gov.br/saude/laudos).

Educação para todos os 

pequenos mageenses! 

Com o objetivo de efeti-

var a pré-inscrição e di-

recionamento de vagas 

para as unidades escola-

res, a Prefeitura de Magé, 

através da Secretaria 

de Educação, realizou 
no último sábado (25), o 

Mutirão de Pré-Matrícu-

las. Ao todo, 520 pais e 

responsáveis receberam 

o atendimento na E.M. 

Profª Geralda Izaura Fer-

reira Telles. A secretária 

de Educação, Sandra Ra-

maldo, esteve presente 

na ação realizando aten-

dimentos individuais e 

orientando as famílias.

“Estou aqui para aten-

der e conhecer individu-

almente os casos mais 

complexos. E ainda para 

acompanhar presencial-

mente a ação das pré-

-inscrições. Nós quere-

mos os mageenses com 

acesso à Educação, ou 

seja, cada criança na es-

cola! E faremos de tudo 

para que o objetivo seja 

cumprido”, disse.

A cuidadora Janielle Rosa 

conseguiu efetuar a pré-

-inscrição dos dois filhos 
em uma das unidades es-

colare de Magé.

“Estou muito feliz por-

que consegui colocar os 

meus filhos na escola, 
e ainda na escola que é 

próxima a minha casa. 

Eu não tinha conseguido 

no site e estou muito gra-

ta. Esse mutirão ajudou 

muito”, contou.

Os pais e responsá-

veis que fizeram a Pré-

-matrícula na última 

sexta pelo site e na ação 

de sábado, deverão com-

parecer às escolas nesta 

semana, para a confir-

mação das matrículas.

Em um domingo marca-

do por inaugurações, o 

secretário municipal de 

Proteção e Defesa Civil, 

Ziel Pavani, celebrou o dia 

26 como um marco histó-

rico para Japeri, que agora 

conta com seis Núcleos 

de Proteção e Defesa Ci-

vil (Nupdec’s). O bairro 

Nova Belém recebeu mais 

uma unidade, instalada 

na sede da Associação 

de Moradores (Amanbe-

lém), enquanto o Beira Rio 

inaugurou seu núcleo na 

localidade Amarelinhas. 

As novas unidades se so-

mam às já existentes nos 

bairros Chacrinha, Nova 

Belém, Marajoara e Vila 

Carmelitas.

Em 2024, o mamógrafo 

móvel realizou mais de 
19.5 mil exames em diver-

sos municípios do estado. 

“A saúde da mulher segue 

sendo uma prioridade da 

nossa gestão. Justamente 

por isso, o nosso objetivo 

é levar o mamógrafo mó-

vel a maior quantidade 

possível de municípios, 

para facilitar o acesso 

ao exame de mamogra-

fia, fundamental para o 
diagnóstico precoce do 

câncer de mama. E ago-

ra, com ainda mais facili-

dade, ao poder acessar o 

resultado através do nos-

so site”, destacou a secre-

tária de estado de Saúde, 

Claudia Mello.

Divulgação

Divulgação/PMM

Mamógrafo móvel estará em Itaguaí até o dia 01º

Mutirão de Matrículas na rede de ensino em Magé

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Desde o início deste ano, o 
Brasil passou a adotar a nova Clas-
sificação Internacional de Doen-
ças (CID-11) da Organização 
Mundial da Saúde (OMS). Entre 
as mudanças mais significativas 
está a inclusão da Síndrome de 
Burnout no rol de doenças ocu-
pacionais, um passo importante 
para reconhecer os impactos do 
esgotamento no ambiente de tra-
balho como questão de saúde pú-
blica. A partir dessa atualização, a 
síndrome passa a ser oficialmente 
reconhecida como uma doença 
relacionada ao ambiente de traba-
lho, impactando diretamente nas 
estratégias de prevenção, diagnós-
tico e tratamento.

De acordo com a Associação 
Nacional de Medicina do Traba-
lho (Anamt), aproximadamente 
30% dos trabalhadores no Brasil 
são afetados pela condição, colo-
cando o país como o segundo no 
ranking mundial de casos. Esti-
ma-se que 33 milhões de brasilei-
ros convivam com o burnout, que 
já se tornou uma das principais 
causas de afastamentos e aposen-
tadorias, com respaldo do INSS e 
da Justiça.

A psicóloga petropolitana 
Vanessa Siqueira analisa a rele-

vância dessa inclusão no CID-11 
e os desafios enfrentados pelos 
trabalhadores e empresas. “O 
burnout é um esgotamento físico 
e emocional causado por estresse 
crônico no trabalho. Imagine um 
carro que nunca faz uma pausa 
para abastecer: cedo ou tarde, ele 
para de funcionar. Reconhecer a 
síndrome como uma doença ocu-
pacional é essencial, pois incenti-
va empresas e governos a tratarem 
o problema com a seriedade que 
ele exige”, comenta.

Segundo ela, as condições do 
mercado de trabalho brasileiro 
têm contribuído significativa-
mente para o aumento dos casos. 

“Jornadas longas, metas irreais e a 
falta de pausas criam ambientes 
de alta pressão”, observa.

Profissionais da saúde, edu-
cação e gestão estão entre os mais 
vulneráveis, devido à combinação 
de carga horária extenuante, falta 
de recursos adequados e pressões 
constantes. “Imagine um profes-
sor que precisa dar conta de várias 
turmas, com recursos insuficien-
tes, corrigir provas e ainda lidar 
com problemas emocionais dos 
alunos, sem ter recebido treina-
mento para tal. Isso sobrecarrega 
e aumenta o risco de burnout. Há 
também a falta de políticas efeti-
vas para promover a saúde mental 

no trabalho, especialmente em 
setores altamente demandantes. 
No caso dos profissionais da saú-
de, por exemplo, eles têm que tra-
balhar em turnos longos, lidando 
com emergências e vidas em ris-
co, sem tempo para se recuperar”, 
acrescenta.

Os sinais mais comuns de 
burnout incluem exaustão emo-
cional, dificuldade de concentra-
ção, distanciamento mental do 
trabalho e sensação de ineficácia. 
Alterações fisiológicas, como pro-
blemas de sono e dores muscula-
res, também são frequentes. “A te-
rapia cognitivo-comportamental 
ajuda a ressignificar pensamentos 
disfuncionais, enquanto mu-
danças no estilo de vida – como 
exercícios, lazer, técnicas de rela-
xamento e apoio social – são fun-
damentais para a recuperação”, 
explica a psicóloga.

A inclusão da síndrome de 
burnout no Sistema Único de 
Saúde (SUS), aprovada pela 
Câmara dos Deputados no ano 
passado, e o reconhecimento da 
doença como ocupacional pela 
OMS são avanços importantes. 
Todavia, Vanessa acredita que as 
empresas brasileiras ainda têm 
um longo caminho a percorrer.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Cerca de 30% dos trabalhadores são afetados pela doença

Concer não participará do 
leilão da BR-040/495/RJ/MG
Empresa administra o trecho da rodovia desde o ano de 1996

Por Gabriel rattes*

Nesta última semana foi di-
vulgado que a principal ligação 
rodoviária entre o Rio de Janeiro 
e Minas Gerais, BR-040, será li-
citada no dia 30 de abril. Atual-
mente, o trecho é administrado 
com diversas polêmicas pela 
Concer - Companhia de Con-
cessão Rodoviária Juiz de Fora-
-Rio de Janeiro. A Agência Na-
cional de Transportes Terrestres 
(ANTT) afirmou que desde que 
a empresa atenda aos requisitos 
estabelecidos no edital de conces-
são e aos normativos legais, pode-
rá participar do novo certame de 
concessão da BR-040/495/MG/
RJ (JF-RIO). Entretanto, procu-
rada pela equipe do Correio Pe-
tropolitano, a Concer informou 
que não participará da disputa, 
já que se trata de “uma sociedade 
com propósito específico para a 
gestão do atual contrato da BR-
040”, então, não possui as condi-
ções legais de participação.

A Concer, empresa do Gru-
po Triunfo, administra o trecho 
Rio-Juiz de Fora da BR-040 
desde 1996. O prazo de explo-
ração terminaria em 2021, mas 
a empresa conseguiu a pror-
rogação na Justiça, alegando 
desequilíbrio no contrato, ou 
seja, gerava prejuízo à compa-
nhia, por causa da obrigação 
de realizar as obras. A Concer 
ainda afirma que cerca de 50% 
da construção da Nova Subida 
da Serra foi executada.

Nova Subida da Serra
Entre uma das polêmicas 

envolvendo a companhia, está a 
construção da Nova Subida da 
Serra, essa, que já até se tornou 
alvo de ações na Justiça. A cons-
trução da NSS, cuja execução 
era de responsabilidade da Con-
cer, deveria ter sido concluída 
em 2014, conforme contrato de 
concessão firmado entre o anti-
go Departamento Nacional de 
Estradas de Rodagem (DNER) 
- substituído pela ANTT - e a 
Companhia de Concessão Ro-
doviária Juiz de Fora - Rio.

Além das obrigações rela-
cionadas à recuperação, opera-
ção, manutenção, monitoração, 

conservação e implantação de 
melhorias, a Concer se compro-
meteu a construir a nova pista de 
subida da serra em direção a Pe-
trópolis (NSS), com o objetivo 
de proporcionar maior conforto 
e segurança para os cerca de 12 
mil veículos que passam pela ro-
dovia diariamente. A obra, no 
entanto, jamais foi concluída.

Em 2017, uma enorme cra-
tera abriu sobre o túnel da NSS, 
afetando a vida de moradores 
da Comunidade do Contorno. 
Apesar de não haver evidências 
que associem a abertura da cra-
tera com a construção do túnel, 
um laudo pericial entregue à 
Justiça Federal em setembro de 
2023 afirma que a construção, 
realizada pela Concer, modificou 
o regime hídrico do local. Outra 
conclusão do laudo é de que de-
veriam ter sido realizadas mais 
investigações ainda na fase de 
projeto do túnel.

Sobre a divulgação do lau-
do, a Concer respondeu há 
época que “o licenciamento am-
biental da obra da Nova Subida 
da Serra seguiu integralmente o 
rito legal, com a elaboração de 
Estudo de Impacto Ambiental, 
realização de audiências públi-
cas (inclusive em Petrópolis) 
e produção e divulgação de 
Relatório de Impacto Ambien-
tal, com a devida aprovação de 
órgão ambiental competente, 
permanecendo vigente”.

Edital
O aviso de leilão foi publica-

do no Diário Oficial da União 
da última segunda-feira (20) e o 
edital foi aprovado no dia 17 pela 
Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres (ANTT). O novo 
leilão do trecho será realizado 
na B3, a Bolsa de Valores de São 
Paulo. Os concorrentes têm até 
25 de abril para apresentar as 
propostas. A expectativa do go-
verno é realizar a assinatura do 
contrato com a parte vencedora 
em 15 de agosto de 2025.

A concorrência pública será 
disputada no modelo de envelo-
pes fechados - quando os candi-
datos não tomam conhecimento 
da proposta de concorrentes - e 
será considerado vencedor o que 
oferecer maior desconto sobre 
a tarifa de pedágio. No edital, 
o valor está estipulado em R$ 
0,35513/km (valor referenciado 
a janeiro de 2023).

Investimentos
O edital prevê investimentos 

mínimos obrigatórios de R$ 8,8 
bilhões, sendo R$ 5 bilhões em 
infraestrutura e R$ 3,8 bilhões 
na operação, o que inclui o pa-
gamento de salários, por exem-
plo. O trajeto para exploração 
da iniciativa privada soma 218,9 
quilômetros (km), formado por 
três trechos:

- Trecho mineiro da BR-040: 
do entroncamento com a antiga 

União e Indústria (Bairro Triun-
fo), em Minas, até a divisa com o 
Rio.

- Trecho fluminense da BR-
040: da divisa até o entronca-
mento com a BR-116/RJ (Trevo 
das Missões), no Rio de Janeiro.

- Rodovia BR-495/RJ: do 
entroncamento com a BR-040/
RJ em Itaipava até o entronca-
mento com a BR-040/RJ no Rio 
de Janeiro.

Intervenções
A empresa que arrematar a 

concessão precisará fazer obras 
de infraestrutura e prestação dos 
serviços de recuperação, manu-
tenção, conservação, operação, 
monitoração, implantação de 
melhorias, manutenção do nível 
de serviço e ampliação de capaci-
dade do sistema rodoviário.

O projeto de concessão pre-
vê intervenções como 13,1 km 
de duplicação; 86,6 km de faixas 
adicionais; 11,7 km de ciclovias; 
três túneis; 14,6 km de vias mar-
ginas; 13 correções de traçado; 
13 viadutos e 12 passarelas.

Em relação à finalização da 
Subida da Serra de Petrópolis, es-
tão previstas três faixas de tráfego 
por sentido e finalização de três 
túneis, incluindo um com 4,618 
km de extensão. A conclusão de-
verá ser entregue até o sexto ano 
de contrato.

*Com informações de 
Agência Brasil

Arquivo TVC

Rodovia é a principal ligação entre os estados do Rio de Janeiro e Minas Gerais

PETROPOLITANAS

Última semana para garantir 
10% de desconto no IPTU 2025

Henrique Laranja assumirá 
como vereador de Petrópolis

Prazo não será prorrogado

Pontos de atendimento

Os moradores de Petrópo-
lis têm até a próxima sex-
ta-feira, dia 31 de janeiro, 
para aproveitar o descon-
to de 10% no pagamento 
em cota única do IPTU 
2025. Esta é a última se-
mana para regularizar a 
situação com o benefício. 
A prorrogação do prazo, 
inicialmente marcado 
para o dia 07.01, foi uma 
iniciativa da Prefeitura, 
adotada para compensar 
os atrasos na entrega dos 
carnês, causado por falhas 
da gestão anterior.
O prefeito Hingo Hammes 
destacou a importância 
da medida para atender 
os contribuintes. “Estende-
mos o prazo para o descon-
to de 10% no pagamento 

porque entendíamos a 
importância de dar mais 
tempo para que todos pu-
dessem aproveitar esse 
benefício. Sabíamos que, 
no final do ano passado, 
durante a gestão anterior, 
ocorreram problemas com 
a emissão dos carnês, o 
que dificultou para mui-
tas pessoas organizarem o 
pagamento dentro do pra-
zo original. Nosso objetivo 
foi garantir que ninguém 
fosse prejudicado por essa 
situação e que todos tives-
sem a oportunidade de 
planejar melhor e aprovei-
tar o desconto. Essa medi-
da refletiu o compromisso 
da nossa gestão em priori-
zar o bem-estar e a justiça 
para a população”, afirmou.

A 15ª cadeira do legislativo 
enfim terá um represen-
tante. Foi publicado no 
Diário Oficial da Prefeitu-
ra de Petrópolis do dia 23 
de janeiro, que Domingos 
Galante Neto, também 
conhecido como Domin-
gos Protetor (PP), será o 
Diretor de Trânsito e Pla-
nejamento da Companhia 
Petropolitana de Trânsito 
e Transportes (CPTrans). 
O ex-vereador foi eleito 
por unanimidade duran-
te reunião realizada pelo 
Conselho de Administra-
ção da companhia.

Com a ida de Domingos 
para o executivo, já proto-
colada na Câmara, a vaga 
então aberta será de Hen-
rique Laranja (PP), que 
recebeu 1.734 votos. Ele 
será empossado durante 
a sessão do dia quatro de 
fevereiro às 16h.
Carlos Henrique Laranja, 
nasceu no dia 03/04/1967 
e ficou reconhecido na 
cidade como defensor 
dos rodoviários, principal-
mente, nos últimos anos 
enquanto as empresas 
Cascatinha e Petro Ita 
operavam em Petrópolis.

A Prefeitura ainda refor-
çou que o prazo não será 
prorrogado novamente 
e orienta os contribuin-
tes a emitirem o carnê 
o quanto antes, garan-
tindo o desconto até 31 

de janeiro. Após passa-
do o período, os contri-
buintes ainda poderão 
pagar o tributo em cota 
única, até 20/02 com 7% 
de desconto, e até 20/03 
com 5%.

Para facilitar o acesso 
aos carnês, a Prefeitura 
disponibilizou uma pla-
taforma online no site 
oficial (www.petropolis.
rj.gov.br) e também criou 
cinco pontos de atendi-
mento presencial para a 
emissão da segunda via. 
Esses locais funcionam 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 17h, e estão 
disponíveis nos seguintes 
endereços:

- Secretaria de Fazenda: 
Avenida Koeler, 260 – 
Centro
- Centro de Cultura: Pra-
ça Visconde de Mauá, 
305 – Centro
- Parque de Itaipava: Es-
trada União e Indústria, 
10.000 – Itaipava
- Comdep: Rua General 
Rondon, 400 – Quitandi-
nha - Inpas: Rua Doutor 
Alencar Lima, 35, Sala 101 
– Centro

Ascom/PMP

Redes Sociais

Prorrogação do prazo foi uma iniciativa da Prefeitura

Laranja irá assumir a vaga deixada por Domingos Protetor

POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Psicóloga analisa a inclusão do 
Burnout em classificação da OMS
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Em Teresópolis, os con-
tribuintes que querem 
aproveitar o desconto de 
15% para pagar o Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano 2025 em cota única 
devem estar atentos, pois 
o prazo termina nesta sex-
ta-feira, dia 31. Quem ainda 
não recebeu o carnê pelos 
correios pode imprimir o 
boleto pelo site da prefei-

tura. Basta localizar a aba 
“Cidadão”, clicar na opção 
‘Emissão de IPTU – Emis-
são de carnê ou 2ª via’ e, 
na página seguinte, preen-
cher o número do cadastro 
do imóvel. Já o contribuin-
te sem acesso à internet 
pode se dirigir à Secreta-
ria Municipal de Fazenda, 
e solicitar a impressão da 
cota única. 

Composto por agriculto-
res de diversas regiões do 
município, foi realizada na 
última semana a primeira 
reunião do ano do ‘Conse-
lho Municipal de Desen-
volvimento Rural Susten-
tável (CMDRT)’.

Outro destaque foi a men-
ção a projetos tecnológi-
cos em andamento no se-
tor agrícola, que buscam 
trazer mais praticidade 
e eficiência na execução 
das tarefas, para fortale-
cer ainda mais a área.

O representante do Banco 
Cooperativo Sicredi desta-
cou que  está à disposição 
do conselho, visando fo-
mento das iniciativas. O se-
cretário da pasta, enfatizou 
a importância da parceria 
entre as instituições. 

Em pauta, esteve a apresen-
tação do novo secretário de 
Agricultura, José Francisco 
de Resende Cortázio, e de 
sua equipe. Durante o en-
contro, foram discutidas 
ações e projetos que visam 
fortalecer a agricultura local.

Ascom/ Teresópolis

Prazo termina na próxima sexta-feira, dia 31

Última semana para pagar o 
IPTU 2025 com menos 15%

CORREIO SERRANO 

Ações 

Parceria 

Novo horário da farmácia municipal 

Lista

Beneficio 

PREVENÇÃO
A Prefeitura Mu-
nicipal de Cor-
deiro, por meio 
da Secretaria de 
Agricultura, se-
gue promovendo 
melhorias nas es-
tradas vicinais do 
município. No Ri-
beirão, foi realiza-
da a substituição 
dos manilhamentos 
de bueiros, passando de 0,30 mm x 1 para 0,60 mm x 
1, o que dobrou a capacidade de vazão. Essa interven-
ção tem como objetivo reduzir os pontos sinuosos e 
evitar erosões causadas pelas chuvas.

A Câmara Municipal de 
Paraíba do Sul realizou na 
última semana, a presta-
ção de contas das ações 
de janeiro e fevereiro, 
também foram ofertados 
cursos de “Redação Oficial 
e Técnicas Legislativas”, 
“Atendimento ao Público” 
para os colaboradores. 

Representantes das Se-
cretarias de Planejamen-
to, Divisão de Contratos e 
Convênios Sincov, de São 
José reuniram-se na últi-
ma semana com equipes 
da Secretaria de Obras 
do Governo do Estado 
com o objetivo de alinhar 
novas parcerias.

A Prefeitura de São José 
do Vale do Rio Preto 
anunciou que a Farmá-
cia Municipal vai passar 
a funcionar das 8h às 17h, 
de segunda a sexta-feira. 
A ampliação do horário, 
segundo o órgão muni-
cipal tem o objetivo de 

oferecer mais opções aos 
usuários, especialmente, 
àqueles que tinham di-
ficuldades em retirar os 
medicamentos no horá-
rio antigo. A farmácia fica 
na Rua Maria da Glória 
Cabral, 15, bairro Parque 
Vera Lúcia. 

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo informou que após 
o término do prazo de 
inscrições do credencia-
mento para as vendas no 
carnaval, no dia 30, a Secre-
taria de Turismo fará nova 
publicação oficial no Diário 
Oficial Eletrônico do com a 
listagem dos inscritos.

A Prefeitura Municipal de 
Guapimirim, por meio da 
Secretaria de Educação, 
informou que as inscrições 
para o programa do “Ôni-
bus Universitário” estarão 
abertas   até 29 de janeiro. 
O projeto oferece trans-
porte gratuito para estu-
dantes de ensino superior.

Ascom/ Prefeitura de Cordeiro 

Ação de prevenção  

Terê retoma parceria 
com Coopviera e reativa 
programa  de alimentos

A Prefeitura de Teresópo-
lis, através da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos, retomou 
na última quinta-feira, 23 de 
janeiro, às atividades do “Pro-
grama de Aquisição de Ali-
mentos (PAA)”, em parceria 
com a COOPVIEIRA. O pro-
grama tem como objetivo for-
talecer a agricultura familiar, 
gerar emprego e renda para 
pequenos produtores locais 
e combater a insegurança ali-
mentar, promovendo o acesso 
a alimentos de qualidade para 
famílias em situação de vul-
nerabilidade social, atendidas 
pelos Centros de Referência 
da Assistência Social (CRAS) 

e pelo Centro de Referência 
Especializada da Assistência 
Social (CREAS).

Além dos usuários dos 
CRAS e do CREAS, a ini-
ciativa beneficia os pequenos 
agricultores, que podem forne-
cer alimentos com baixo custo 
comercial, que estão fora dos 
padrões de comercialização, 
mas com alto valor nutricional, 
garantindo uma alimentação 
mais saudável e equilibrada aos 
beneficiários. A entrega é su-
pervisionada pela nutricionista 
Fabiana Grangeiro, para asse-
gurar a qualidade dos alimentos 
distribuídos, garantindo que as 
famílias assistidas recebam ali-
mentos frescos e nutritivos.

Teresópolis lança edital para 
contratação de professores
Vagas temporárias são para suprir as necessidades da rede municipal 

A Prefeitura de Teresópo-
lis, por meio das secretarias 
municipais de Educação e de 
Administração, publicou na 
última sexta-feira (24), o edital 
do “III Processo Seletivo Sim-
plificado” para contratação 
temporária de 86 professores 
dos anos finais do Ensino Fun-
damental (6º ao 9º ano). As 
vagas e cadastros de reserva são 
para suprir as necessidades da 
rede municipal de ensino.

“O pagamento dos servido-
res é uma prioridade da nossa 
gestão e todos os esforços estão 
sendo feitos para regularizar 
todas as pendências deixadas 
pelo governo passado. Entre-
tanto, não podemos deixar 
faltar professores nas salas de 
aula. Esse também é um dos 
nossos compromissos mais 
importantes. Por isso, estamos 
realizando este processo seleti-
vo para que os alunos da rede 
municipal tenham um ensino 
de qualidade”, enfatizou o pre-
feito Leonardo Vasconcellos. 

Inscrições 
As inscrições gratuitas, 

com entrega de documentos, 
serão realizadas nos dias 17 
e 18 de fevereiro, das 10h às 
17h, na Secretaria de Educação 
(Rua Carmela Dutra, 475, em 

Agriões). Os selecionados rece-
berão remuneração bruta de R$ 
3.606,65 para uma carga horá-
ria de 16 horas semanais, sendo 
contratados pelo período de 12 
meses, com possibilidade de 
prorrogação por igual período.

O edital, com data de inscri-
ção, requisitos a serem preen-
chidos pelos futuros candidatos 
e documentos a serem apresen-
tados, entre outras informa-
ções, pode ser consultado no 
Diário Oficial do município. 

Ascom/ Prefeitura de Teresópolis 

Vão atuar  86 professores dos anos finais do Ensino Fundamental (6º ao 9º ano)

Padaria escola do 
Barroso vai abastecer 
“Café Popular”

Nesta segunda-feira, 27 de ja-
neiro, a Padaria Escola Municipal, 
em Teresópolis, foi reativada. O 
equipamento, que estava desativa-
do desde o início de 2024 por pro-
blemas técnicos, e é administrado 
pela Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, tem capaci-
dade para produzir até 500 pães 
diariamente e abastecerá o “Café 
Popular”, a Casa de Passagem Mu-
nicipal e a Secretaria de Serviços 
Públicos.

Comandada pelo padeiro Ro-
bério, neste primeiro momento 
a padaria funcionará apenas para 
produzir pães para os equipamen-
tos municipais, tendo suas ativida-
des como escola sendo implemen-
tadas a partir do mês de fevereiro, 

com capacidade para atender a pelo 
menos 5 alunos por dia.

“Quando assumimos a pasta da 
Assistência Social encontramos a 
Padaria Escola desativada por falta 
de manutenção dos equipamen-
tos.Agora, com tudo funcionan-
do corretamente, o plano é voltar 
a oferecer o curso de panificação, 
oferecendo uma oportunidade de 
profissão para pessoas em vulne-
rabilidade que precisam apenas de 
uma chance para melhorar de vida.” 
Declarou a Secretária de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos, Ju-
lieta Francis.

Os interessados poderão entrar 
em contato com o CRAS Barroso, 
responsável pelo espaço através do 
telefone (21) 2742-3352.

O ponto de coleta seletiva 
do Catobira, em Itaipava, re-
cebeu no último sábado (25), 
uma intervenção artística. Mais 
de 30 grafiteiros, de outras ci-
dades do Estado e de Minas Ge-
rais contribuíram de forma vo-
luntária para criar um ambiente 
que reflete a união entre arte e 
o meio ambiente. Com inspira-
ções voltadas para a natureza, 
as obras de grafite se conectam 
com a temática ambiental. A 
ação inclui ainda um cuidado 
especial com a iluminação e a 
jardinagem, ao redor da área.

A Opensat, empresa privada 
que instalou o espaço de coleta 
seletiva na região, ressaltou a 
importância da conexão da arte 
com o sustentável, viabilizando 
assim um impacto visual, asso-
ciado a mensagem de conscien-
tização e descarte correto dos 
resíduos. “Esse projeto é um 
sonho pra mim. Todo o traba-
lho é voltado para a aprendiza-
gem, desde a separação correta 
dos resíduos, até o momento de 
apreciar a arte”, ressaltou Cesar 
Magno, gestor da empresa e 
embaixador do projeto “Lixo 
Zero em Petrópolis”. 

Os grafiteiros envolvidos no 
projeto tinham como objetivo 
dar ao viaduto uma aparência 
mais vibrante e convidativa, 
incentivando a conscientização 
ambiental através da arte. “A 
ideia da nossa participação aqui 

é realmente incentivar a sepa-
ração dos resíduos recicláveis, 
e o descarte correto, tudo isso 
como continuidade do projeto 
rumo ao Lixo Zero”, destaca o 
artista Rodrigo CB.

E como ponta-pé para o 
início deste processo, que visa 
contemplar todos os bairros de 
Petrópolis e todas as lixeiras se-
letivas já instaladas, a Opensat 
contou com a doação de cerca 
de 500 latinhas de tintas vindas 
de uma parceria com o condo-
mínio Fazenda Itaipava. A tinta 
para a pintura das paredes foi 
doada pelas empresas Petro-
tintas, Oficina Guto & Filhos 
e Rafael Plantz. Já a segurança 
dos artistas foi garantida com a 
parceria firmada com a empresa 
ADR Andaimes, que viabilizou 

o acesso dos artistas a todos os 
pontos do viaduto.

Outras ações 
Em meio aos trabalhos rea-

lizados, mais de 500 mudas de 
árvores também foram plan-
tadas no local, recebidas atra-
vés de doações do ICMBIO 
e da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente. Essas foram 
plantadas às margens do rio 
que fica próximo ao viaduto 
do Catobira. O paisagismo 
do jardim foi realizado através 
de doações da COMDEP e da 
empresa “Nosso Jardim”, espe-
cialista em paisagismo. Além 
da pintura, um sistema de ilu-
minação também foi instalado 
no local. Uma parceria com as 
empresas petropolitanas Mas-

ter Luz e TC Comando, que 
forneceu fiação e refletores de 
led, valorizando a arte e tra-
zendo segurança e conforto 
aos frequentadores.

Uma outra novidade que 
chegou no ponto de coleta é o 
projeto “Troca de livros”, que 
transforma geladeiras, que pos-
sivelmente seriam descartadas, 
em bibliotecas, através da revi-
talização com arte. No projeto, 
as pessoas poderão fazer a doa-
ção de livros e, consequente-
mente, a troca de conhecimen-
to. Uma iniciativa que conecta 
arte, saber e sustentabilidade.

Missão da Opensat
Com quase 30 anos de atua-

ção, a Opensat Soluções é reco-
nhecida pela qualidade de seus 
serviços de internet e segurança 
colaborativa. Atualmente, ela 
combina inovação tecnológica 
com um forte compromisso 
ambiental, com o objetivo de 
transformar Petrópolis em um 
modelo de sustentabilidade. Ao 
contratar os serviços da Open-
sat, o cliente não adquire ape-
nas um sistema de internet, mas 
passa a fazer parte do projeto 
Conexão Verde, uma iniciativa 
social e ambiental. “O traba-
lho está apenas começando, e 
a Opensat caminha ainda mais 
para fazer de Petrópolis uma ci-
dade rumo ao Lixo Zero”, fina-
lizou César Magno.

Projeto privado de coleta seletiva une 
arte e meio ambiente em Petrópolis

Divulgação/ Opensat

Ação incentiva conscientização ambiental através da arte

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Resende amplia ensino em 
tempo integral nas escolas 
Tande Vieira anuncia que mais sete unidades serão contempladas 

O prefeito de Resende, 
Tande Vieira, do PP, anunciou, 
nesta segunda-feira (27), que 
a educação em tempo integral 
será ampliada: ais sete escolas 
terão aulas durante todo o dia. 
A implementação tem previ-
são de ocorrer ainda esse ano, 
segundo Tande. O anúncio foi 
feito durante visita que o pre-
feito fez no Ciep 489, com a 
finalidade de verificar o anda-
mento dos projetos para o ano 
letivo, que começa no próximo 
dia 05 de fevereiro. O vice-pre-
feito, Davi do Esporte, o dire-
tor da unidade, José Djalma, e 
a diretora adjunta, Juliana Reis, 
acompanharam o prefeito du-
rante a visita. 

-Foi uma promessa de cam-
panha, e quero parabenizar 
toda a equipe da secretaria de 
Educação, secretária Rosa, pro-
fessora Alice e todo mundo que 
está empenhado para ampliar o 
ensino integral, e pelo trabalho 
e dedicação com os nossos alu-
nos. Agradeço muito ao Diogo, 
por ter deixado tudo encami-
nhando, material e uniformes 
prontos para o início do ano 
letivo, que vai ser no próximo 
dia 05 - disse Tande. 

As escolas que vão começar 
esse ano em tempo integral são: 
EM Maria de Assis Barboza; 
EM Esther Politi; EM Professor 
Carlinhos; EM Coronel Arthur 
Baptista Filho; EM Francisco 
Quirino Diniz; EM Luiz Pista-
rini; EM Francisco Tavares. 

Material nas escolas

O prefeito reforçou que o 
material já foi distribuído para 
todas as escolas, que já estão 
preparadas para receberem os 
alunos na próxima semana.

-A gestão do Diogo inves-
tiu muito na qualidade dos 
serviços básicos da escola, 
exemplo disso foi a melhora 
da qualidade da merenda esco-
lar, com uma alimentação mais 
nutritiva, incluindo cardápio 
diferenciado para crianças com 
restrição alimentar, novos uni-
formes, material e professores 
capacitados. Esses avanços nos 
levaram a ser reconhecidos, 
em 2024, como “Melhor Edu-
cação Básica” do Estado, com 

o prêmio Cidades Excelentes. 
Vamos da continuidade a todo 
esse trabalho feito na Educação 
até aqui - finalizou Tande. 

Investimento  

nas escolas

Em 2019, sob a gestão do 
ex-prefeito Diogo Balieiro, Re-
sende quadruplicou o número 
de unidades contempladas pelo 
sistema de tempo integral: su-
bindo de três para 12 o número 
de escolas. O projeto incluiu 
justamente pelo Ciep 489 – 
Augusto de Carvalho (Cidade 
Alegria), visitado por Tande 
nesta segunda (27). O processo 
foi implantado gradativamente 
para atender à nova metodolo-

gia de ensino, baseada no Plano 
Municipal de Educação (PME

O Programa Escola em 
Tempo Integral, instituído 
pela Lei nº 14.640 de 31 de 
julho de 2023, visa fomentar a 
criação de matrículas em tem-
po integral em todas as etapas 
e modalidades da educação 
básica, na perspectiva da edu-
cação integral. Coordenado 
pela Secretaria de Educação 
Básica (SEB) do Ministério 
da Educação, o programa bus-
ca o cumprimento da meta 6 
do Plano Nacional de Edu-
cação 2014-2024, política de 
Estado construída pela socie-
dade e aprovada pelo parla-
mento brasileiro.

Divulgação

Tande (centro) Davi do Esporte (à dir) e o diretor do Ciep José Djalma com o material escolar

Furlani discute projetos com a aciap 
O prefeito Luiz Furlani re-

cebeu a diretoria da Aciap (As-
sociação Comercial, Industrial, 
Agropastoril e Prestadora de 
Serviços) para debater diversos 
assuntos que visam ao desen-
volvimento e melhoria da qua-
lidade de vida no município. 
Um dos temas apresentados no 
encontro com a entidade foi 
a proposta para aterramento 
dos fios nas duas vias comer-
ciais mais movimentadas no 
município – avenidas Domin-
gos Mariano e Joaquim Leite. 
Entre outros temas abordados 
estavam medidas para reforçar 

a segurança pública, limpeza 
urbana, uso da nova avenida do 
Pátio de Manobras para even-
tos de lazer e entretenimento e 
a retomada da parceria da Pre-
feitura com a Aciap para ações 
especiais em datas comemorati-
vas como Páscoa e Natal.

Furlani destacou que seu 
trabalho ocorre de forma direta 
nas ruas, conhecendo de perto 
a realidade da população, so-
bretudo após acontecimentos 
recentes no município. “Não 
quero ficar aqui no gabinete. 
Precisamos ter esse contato di-
reto com os moradores. Ainda 

não finalizamos o primeiro mês 
de governo e tenho tomado to-
das as medidas para colocar as 
coisas em ordem. A segurança 
é uma das pautas mais impor-
tantes atualmente e estamos 
nos empenhando ativamente 
pra trazer a Companhia In-
dependente da Polícia Militar 
para Barra Mansa – afirmou o 
prefeito.

O presidente da Aciap-
-BM, Matheus Gattás, agrade-
ceu a receptividade do prefeito 
e de como é benéfico o estrei-
tamento dos laços da entidade 
com a Prefeitura. “É muito 

importante ver o prefeito aqui, 
aberto às nossas ideias e aber-
to a ouvir a opinião das pes-
soas que ajudam a construir 
a sociedade de Barra Mansa. 
Isso já é um motivo de grande 
felicidade, de acreditarmos e 
também de ajudar a construir 
esse governo. A gente quer que 
Barra Mansa decole e volte a 
ter sempre um lugar de desta-
que na região, porque sempre 
vislumbramos e sentimos sau-
dades de um tempo que mui-
tos não viveram, em que nós 
éramos os protagonistas da 
região”, declarou.

Barra Mansa se prepara para a 6ª 
Conferência Nacional das Cidades

A Secretaria de Planejamen-
to Urbano de Barra Mansa pro-
moveu nesta segunda-feira, dia 
27, a eleição da comissão orga-
nizadora para a 6ª Conferência 
Nacional das Cidades, etapa 
municipal. O evento, que ocor-
rerá nos dias 21 e 22 de março 
no Parque Natural de Saudade, 
promoverá o tema “Caminhos 
para uma cidade inclusiva, de-
mocrática, sustentável e com 
justiça social”.

De acordo com o secretário 
de Planejamento Urbano, Eros 
dos Santos, objetivo da con-
ferência é reunir ideias e pro-
postas que possam transformar 
Barra Mansa em uma cidade 
mais justa e acessível para to-
dos. “Estamos comprometidos 
em ouvir a população e cons-
truir juntos soluções que aten-
dam às necessidades de todos 
os munícipes”, destacou Eros 
durante a reunião.

A comissão organizadora 
será composta por represen-
tantes de diversas entidades 
e organizações locais. Entre 
elas a equipe da Secretaria 
de Planejamento Urbano, o 

presidente da Associação de 
Moradores do bairro Recan-
to do Sol e professor da rede 
pública, Giliade Lima; da re-
presentante do Sindicato Ru-
ral, Michele Aparecida An-
drade Souza; da Associação 
de Engenheiros e Arquitetos 
(AEVR), Claudio Rodrigues 

Inácio; e do Sindpass, Lucas 
Leal; além dos vereadores Ju-
nior da Van, Everton Pezão e 
Klevis da Farmácia.

_ Estamos muito felizes 
com a participação da comuni-
dade e de diferentes setores da 
sociedade. Tê-los aqui é muito 
importante para garantirmos 

que as vozes dos cidadãos sejam 
ouvidas na formulação de po-
líticas públicas. Toda a popu-
lação é convidada a participar 
deste processo, contribuindo 
com suas experiências e suges-
tões, fundamentais para o su-
cesso da conferência. Em um 
momento em que se discute 
cada vez mais a importância de 
cidades inclusivas e sustentá-
veis, nossa conferência se mos-
tra necessária para o avanço 
de Barra Mansa – finalizou o 
secretário.

As etapas municipais das 
conferências devem ser realiza-
das até o dia 30 de abril. O ob-
jetivo é colocar as propostas no 
papel. Esta troca de experiência 
vai servir de base para a 6ª Con-
ferência Nacional das Cidades, 
que será realizada pelo Minis-
tério das Cidades no segundo 
semestre, em Brasília. 

O tema central da confe-
rência será: “Construindo a 
Política Nacional de Desen-
volvimento Urbano: cami-
nhos para cidades inclusivas, 
democráticas, sustentáveis e 
com justiça social”. 

Chico de Assis/PMBM

Objetivo foi reunir ideias e propostas para Barra Mansa

CORREIO DO VALE

Jari debate melhorias no 
abastecimento de água

Sofá bloqueia manilha e gera 
alagamento no Barbará

Câmeras para monitorar

Saae explica sobre descarte

‘Olhares do interior’

Cursos em Itatiaia

O deputado estadual Jari 
Oliveira (PSB), presidente 
da Comissão de Sanea-
mento Ambiental da As-
sembleia Legislativa do 
Rio, participou de uma 
reunião nesta segunda-
-feira, dia 27, para debater 
melhorias no abasteci-
mento de água em Passa 
Três, distrito de Rio Claro.  
O encontro, intermediado 
pelo parlamentar e o ve-

reador Alexandre Cunha, 
contou com a presença 
de moradores da loca-
lidade e da Rio+Sanea-
mento, concessionária de 
saneamento que atende 
a cidade. Segundo o par-
lamentar, o encontro teve 
o objetivo de intermediar 
um amplo diálogo entre 
moradores e a concessio-
nária, visando melhorias 
no abastecimento.

Um sofá no meio do ca-
minho. Essa foi a consta-
tação do prefeito de Barra 
Mansa, Luiz Furlani, que 
esteve no domingo (27), 
em áreas alagadas duran-
te um temporal, na Bar-
bará. Um sofá bloqueou 
a manilha do Córrego 
Vila Elmira e sobrecarre-
gou rede de escoamento 

das águas pluviais na Vila 
Elmira. “É um absurdo. 
São atitudes lamentáveis 
como essa que prejudi-
cam a nossa cidade. Eu 
peço a cada um de vocês 
moradores que descarte 
entulho no local correto. A 
atitude imprudente dessa 
pessoa gerou um prejuízo 
para muita gente ontem”.

Furlani pediu aos mora-
dores do município para 
não fazerem descartes 
de forma incorreta, e foi 
mais longe: vai colocar 
câmeras de segurança 
para flagrar quem come-
te esse tipo de irregula-

ridade. “Eu irei colocar 
câmeras onde há grande 
descarte de lixo pra todo 
mundo saber quem são 
essas pessoas que atra-
palham e muito a nossa 
cidade”, afirmou o prefei-
to de Barra Mansa.

Diante do problema, o 
coordenador de Resíduos 
Sólidos do Saae, Vinícius 
de Moraes Paiva, explicou 
sobre como pode ser fei-
to o descarte de materiais 
que não são recicláveis e, 
por isso, não podem ser 

descartados em lixo co-
mum. “A pessoa que de-
seja descartar materiais 
inservíveis, como móveis 
velhos, pode ligar para o 
Saae, pelo número (24) 
3028-9906, e abrir uma 
ordem de serviço”.

A Estação Cultural de 
Quatis exibiu, na noite 
de sábado (25), o docu-
mentário “Olhares do In-
terior”. A produção é diri-
gida por Kamay. O filme 
mostra um mapa afetivo 
de Quatis, com histórias, 
relatos de moradores, 
destaque à cultura local 
e paisagens do municí-

pio. A noite de exibição 
contou com a presença 
da vice-prefeita e secre-
tária de Educação, Ivone 
Bento, além do secretá-
rio de Cultura, Esporte e 
Turismo, André Gomes 
Martins, o Jabuti, que 
prestigiaram de perto 
o lançamento do docu-
mentário.

As inscrições para os cur-
sos da Secretaria Munici-
pal de Esporte Lazer de 
Itatiaia abriram nesta se-
gunda-feira, dia 27. Tem 
projetos para todos os 
gostos: ballet e Jazz, Fu-
tebol, Futsal e Jiu Jitsu. Os 
interessados devem com-
parecer a sede da Secreta-
ria, na Rua Dona Apoliná-

ria, no Centro, de segunda 
a sexta-feira, das 10h às 17 
horas. Para se inscrever 
é necessário apresentar 
os documentos pessoais 
da criança ou adolescen-
te. No ato da inscrição os 
pais ou responsáveis tam-
bém precisam apresentar 
a cópia dos documentos 
pessoais.

Divulgação
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Jari de Oliveira conversa com moradores de Passa Três

Moradores descartam sofá nas ruas de Barra Mansa

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

Dom Luiz Henrique agradece 
por orações após internação

Reunião discutirá aumento da 
tarifa de ônibus em VR

Reunião aberta para moradores

Linhas recebem reclamações

Inscrições para EJA de Quatis

Procedimento cirúrgico

Em vídeo divulgado pela 

Diocese de Barra do Pi-

raí-Volta Redonda, o Bis-

po Diocesano Dom Luiz 

Henrique agradeceu aos 

fiéis pelas orações e men-

sagens recebidas duran-

te sua internação. “Gos-

taria de expressar minha 

gratidão e proximidade 

na oração de cada um de 

vocês. Estou me sentindo 

muito bem, disposto e 

na alegre expectativa de 

retornar às atividades”, 

disse Dom Luiz Henrique. 

O Bispo esteve internado 

no Hospital da Unimed, 

em Volta Redonda, para 

tratar e aliviar os sinto-

mas provocados pelos 

medicamentos da qui-

mioterapia. Ele recebeu 

alta no dia 17 de janeiro e 

em breve irá retornar às 

atividades pastorais.

A primeira reunião do 

Conselho Municipal de 

Transporte e Mobilidade 

Urbana (Comutran) de 

Volta Redonda já tem data 

marcada: será nesta quin-

ta, dia 30, às 14h. Entre as 

principais pautas, estará o 

levantamento de um es-

tudo para revisão tarifária 

do sistema de transporte 

coletivo, além de modelos 
de contração e operação 

do sistema de transpor-

te público. A reunião está 

para acontecer no audi-

tório da prefeitura, mas, 

pode ser realizada nas de-

pendências Secretaria de 

Transporte e Mobilidade 

Urbana (STMU), na Rodo-

viária Francisco Torres.

Há dois 2 anos, em 2023, 

o Correio Sul Fluminen-

se apurou a mesma 

pauta em reunião que, 

além de representantes 
do Comutran, também 
contou com a participa-

ção representantes do 

Sindicato das Empresas 

de Transporte de Passa-

geiros (Sindpass). Assim 

como em 2023 e 2024, o 

encontro - de caráter ex-

traordinário - será aberto 

e pode ter a participação 

de moradores.

A questão é que não são 
novas as reclamações 
acerca da qualidade do 

transporte público na ci-

dade. No fim do ano pas-

sado, o prefeito Neto che-

gou a interditar, de forma 

emergencial, duas linhas 

operadas pela Viação Pi-

nheiral para melhorias. Na 

mesma época, cinco no-

vos ônibus da Viação Elite 

foram integrados à frota 

municipal.

Já está aberto, em Quatis, 

o período de matrículas 

da Educação de Jovens 

e Adultos (EJA). As matrí-

culas começaram nesta 

segunda-feira, dia 27, e 

são feitas na secretaria da 

Escola Municipal Pessoa 

de Barros, das 13h às 18h. 

Para a matrícula, os alu-

nos devem ter em mãos 

documentos como cópia 

e original do RG (maiores 

de 16 anos), cópia e origi-

nal da Certidão de Nasci-

mento, comprovante do 

Certificado de Reservista 
(maiores de 18 anos), có-

pia do Comprovante de 

Residência e declaração 

de Transferência ou Histó-

rico Escolar original.

No dia 31 de outubro, no 

Rio de Janeiro, Dom Luiz 

Henrique foi submetido a 

um procedimento cirúrgi-

co de colectomia, que en-

volveu a retirada de parte 

do cólon. Durante o tra-

tamento, suas atividades 

pastorais e públicas foram 

reduzidas. Durante esse 

período, o Bispo contou 

com a colaboração do Vi-

gário-Geral e dos Vigários 

Episcopais dos respecti-

vos vicariatos para repre-

sentá-lo nas ações pas-

torais e administrativas 

da Diocese. No dia 8 de 

janeiro, voltou a ser hospi-

talizado para controle dos 

sintomas provocados pela 

quimioterapia.

Divulgação/DioceseBP-VR

Divulgação

Bispo de B. do Piraí-V. Redonda, Dom Luiz Henrique

Encontro da Comutran acontece nesta quinta (30)

Temporal atinge bairros em 
Barra Mansa e Volta Redonda
Chuvas intensas causaram pontos de alagamento nas cidades

Por Thomás de Paula

Com as fortes chuvas na re-
gião no último domingo (26), 
os municípios de Barra Mansa 
e Volta Redonda foram um dos 
mais afetados na região. De 
acordo com a Defesa Civil de 
Barra Mansa, foram registra-
dos dez pontos de alagamentos 
nos bairros Ano Bom, Barbará, 
Centro, Saudade, Vila Inde-
pendência e Vista Alegre, assim 
como o desabamento de um 
galpão na Rua Riachuelo e um 
afundamento na Rua Orlando 
Brandão, no bairro Ano Bom. 
As chuvas no município atingi-
ram cerca de 70mm na noite de 
domingo. 

Já em Volta Redonda, diver-
sos bairros como Açude, Padre 
Josimo, Ponte Alta, Ilha Par-
que, Santa Cruz, Jardim Bel-
monte, Conforto e Vila Santa 
Cecília, também foram afeta-
dos e registraram casos de ala-
gamento. No dia anterior, no 
sábado (25), a Defesa Civil de 
Volta Redonda registrou diver-
sos locais afetados pelas chuvas, 
como a Voldac, Retiro, Avenida 
Amaral Peixoto e Centro.

Segundo a Defesa Civil de 
Volta Redonda, a chuva che-
gou a atingir um volume de 28 
mm, e foram registrados diver-
sos alagamentos, deslizamentos 
e quedas de árvores na cidade. 
No bairro Padre Josimo houve 
um deslizamento de terra e mo-
radores de uma das casas preci-
saram sair do local.

Carro entra  
em chafariz

O alagamento em Volta 
Redonda causou inclusive, 
um acidente na Vila San-
ta Cecília. Uma idosa, que 
dirigia com baixa visibili-
dade, perdeu o controle do 
veículo, caindo com o carro 
no chafariz da Praça Juarez 
Antunes. O carro foi retira-
do e a idosa não sofreu feri-
mentos.

De acordo com a Guarda 
Municipal de Volta Redonda, 
foram registrados 10 quedas 
de árvores nos bairros Açude, 
Belvedere, Ilha Parque, Reti-
ro, Santa Cruz, Voldac e Vila 
Santa Cecília.

Previsões
Para os próximos dias, o Go-

verno de Estado, com base nos 
dados do Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden), 
informou que a cidade de Barra 
Mansa entrou em estágio de “ris-
co muito alto” de chuvas e “risco 
alto” de deslizamento de terra. 
Também foi divulgado que as 
cidades de Quatis e Porto Real 
estão no mesmo patamar de alto 
risco com as chuvas.

Para outros municípios da 
região, como Pinheiral, Volta 
Redonda, Barra do Piraí, Vassou-
ras, Valença, Resende e Itatiaia 
seguem com “risco moderado” 
de chuvas, enquanto Piraí, Angra 

dos Reis, Rio Claro e Paraty estão 
em estágio de “risco baixo”.  

Em relação ao risco de desli-
zamento de terra, os municípios 
de Volta Redonda, Quatis, Porto 
Real, Rio Claro e Resende se-
guem em estágio de “risco mode-
rado”, enquanto Angra dos Reis, 
Paraty, Itatiaia, Pinheiral, Piraí, 
Barra do Piraí, Vassouras e Valen-
ça seguem com baixo risco. 

Segundo previsões do Insti-
tuto Nacional de Meteorologia 
(INMET), as chuvas na região 
centro-sul do Rio de Janeiro po-
dem chegar a um volume acu-
mulado de 100 a 150 mm no 
período entre 27 de janeiro a 3 de 
fevereiro.

*Estagiário
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Barra Mansa amanheceu tomada pelo barro; prefeitura providenciou a limpeza dos locais

Após autorização da 
ANTT (Agência Nacional de 
Transportes Terrestres) e assi-
natura de Contrato de Permis-
são Especial de Uso da faixa 
de domínio da concessionária 
K-Infra (que administra a BR-
393), a prefeitura de Volta Re-
donda emitiu Ordem de Servi-
ço para a implantação do novo 
trevo de acesso ao bairro Santo 
Agostinho. O trabalho, que 
será executado pela empresa 
Luquip Terraplenagem Ltda., e 
fiscalizado pela Secretaria Mu-
nicipal de Obras (SMO), inicia 
na próxima segunda-feira, dia 
3, no quilômetro 283 da Rodo-
via Lúcio Meira.

- Essa é mais uma obra para 
melhorar a mobilidade urbana 
no nosso município. O novo 
trevo atende a pedido dos 
moradores e comerciantes do 
bairro para facilitar a entrada 
e saída do Santo Agostinho. 
Por se tratar de uma rodovia 
federal, precisamos de auto-
rização da ANTT e liberação 
da concessionária responsável. 
Agora, está tudo resolvido e 
a empresa já pode começar o 

serviço - afirmou o prefeito de 
Volta Redonda, Antonio Fran-
cisco Neto.

Sem interrupção  
no trânsito

O secretário municipal 
de Transporte e Mobilidade 
Urbana (STMU), Paulo Ba-

renco, afirmou que não ha-
verá interrupção do tráfego 
durante a construção do novo 
trevo. “Na segunda, o local 
vai receber placa de sinaliza-
ção, indicando os desvios para 
os motoristas”, falou Barenco, 
acrescentando que a interven-
ção, além de beneficiar os mo-

radores do Santo Agostinho, 
vai melhorar o fluxo de veí-
culos na rodovia, que liga os 
estados de São Paulo, Espírito 
Santo e Bahia.

De acordo com o empresá-
rio Guilherme Reis, da Luquip 
Terraplenagem, a implantação 
do novo trevo de acesso ao San-
to Agostinho está prevista para 
acontecer em quatro meses de 
obra. “Na próxima segunda, 3, 
iniciamos a topografia do ter-
reno e a mobilização dos equi-
pamentos. A possibilidade de 
utilizar uma instalação já exis-
tente no local como canteiro de 
obras também vai evitar maio-
res transtornos aos motoristas”, 
disse Guilherme.

Homenagem
O novo trevo de acesso ao 

Santo Agostinho levará o nome 
de Romeu Cezar de Almeida, 
que é pai do vereador de Volta 
Redonda, Rodrigo Furtado. A 
lei municipal que homenageia 
o Sr. Romeu, morador antigo 
do bairro, onde ainda moram 
os familiares, é de autoria do 
então vereador Jorginho Fuede.

obras para o trevo de acesso ao Santo 
agostinho iniciam na próxima semana

Divulgação/PMVR

Obra facilitará a entrada e saída de moradores do bairro

A prefeitura de Resende 
empossou cerca de 82 candi-
datos aprovados nos concursos 
realizados em 2019 e 2024. As 
cerimônias de assinatura dos 
Termos de Posse terão continui-
dade nesta terça e quarta-feira, 
dias 28 e 29, no Espaço Z.

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Administração, 
todos os convocados já reali-
zaram os exames médicos obri-
gatórios e estão aptos a iniciar 
suas atividades nas repartições 
públicas municipais.

Do Concurso Público de 

2019 (edital 003), serão empos-
sados dois agentes comunitários 
de saúde. Quanto ao Concurso 
Público de 2024 (edital 001), os 
profissionais selecionados assu-
mirão cargos nas áreas de assis-
tência social, bioquímica, mé-
dico clínico geral e especialistas, 
odontologia, psicologia, além 
de técnicos de enfermagem, la-
boratório e farmácia.

Na Secretaria Municipal 
de Educação, serão integrados 
41 novos profissionais para as 
funções de docente I (36), do-
cente IV (quatro) e monitor de 

creche (um). Além disso, dois 
candidatos assumirão cargos 
na Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos Hu-
manos.

Nos dias 30 e 31 de janei-
ro, será realizada a Escolha de 
Vagas, também no Espaço Z. 
Durante este processo, os can-
didatos poderão selecionar as 
localidades onde desejam atuar, 
respeitando a prioridade defi-
nida pela classificação final no 
concurso. Essa etapa será válida 
apenas para cargos em secreta-
rias com mais de uma vaga dis-

ponível.
Em relação ao Concurso 

de 2019 (editais 001 e 003), a 
escolha de vagas será voltada 
para os cargos de agente comu-
nitário de saúde, médico veteri-
nário e técnico de logística. Já 
no Concurso de 2024 (edital 
001), a seleção de localidades 
estará disponível para as fun-
ções de assistente social (13), 
bioquímico (um), médico clí-
nico geral e especialistas (dez), 
dentista (seis), psicólogo (dois), 
técnico de enfermagem (dois) e 
docente I (21).

Resende empossa 82 concursados

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Eletronuclear treina 
futuros operadores 

em reator 
Curso acontece pela primeira vez no 

Instituto de Engenharia Nuclear

*por Redação

A 
Eletronuclear 
realizou, entre 
os dias 13 e 24 
de janeiro, o 
Curso Introdu-

tório para Operadores de Rea-
tor de Pesquisa (CIORP) na 
sede do Instituto de Engenha-
ria Nuclear (IEN/CNEN), no 
Rio de Janeiro. O treinamento 
é direcionado a profissionais 
em processo de licenciamento, 
como operadores, instrutores, 
engenheiros e físicos que pre-
cisam adquirir experiência prá-
tica na operação de reatores do 
tipo PWR (Pressurized Water 
Reactor), os mesmos utilizados 
nas usinas nucleares brasileiras.

Durante o período, os parti-
cipantes realizaram nove expe-
rimentos em física de reatores 
e instrumentação nuclear, com 
todas as manobras operacionais 
supervisionadas. Esta é a primei-
ra vez que a Eletronuclear realiza 
o treinamento no IEN/CNEN, 
no Rio de Janeiro, utilizando o 
reator Argonauta, um dos três 
reatores no Brasil capacitados 
para este tipo de formação.

As edições anteriores ocor-
reram no Instituto de Pesqui-
sas Energéticas e Nucleares 
(IPEN), em São Paulo, e no 
Centro de Desenvolvimento da 
Tecnologia Nuclear (CDTN), 
em Minas Gerais.

-Este treinamento prático é 
essencial para que os profissio-
nais compreendam a dinâmica 
real de um reator em funciona-
mento. Apesar das diferenças 
entre reatores de pesquisa e os 
reatores de geração de energia, 
a experiência adquirida neste 
curso é indispensável para for-
mar operadores capacitados e 
seguros de suas ações - destaca 
Lívia Werneck, chefe do de-
partamento de treinamento da 
Eletronuclear.

O processo de 
obtenção de licença

A licença para operar uma 
usina nuclear exige um rigoro-
so processo de formação, com 
duração entre três e cinco anos. 
Esse percurso inclui treinamen-
tos teóricos, aulas práticas em 
reatores de pesquisa e em simu-
ladores próprios da Eletronu-
clear, em Angra dos Reis, cons-
truídos como réplicas idênticas 
às salas de controle das usinas. 
A grade é complementada por 
avaliações teóricas, orais e prá-
tico-orais realizadas pela Co-
missão Nacional de Energia 
Nuclear (CNEN).

A formação de novos pro-
fissionais é fundamental para 
garantir a continuidade de to-
dos os conhecimentos adquiri-
dos ao longo dos anos no setor 
nuclear, considerado altamente 
estratégico e que necessita de 
mão de obra qualificada. Além 
disso, reforça o compromisso 

Divulgação IEN/CNEN

Divulgação/Eletronuclear

Reator Argonauta é um dos três no país capacitados para treino

 Sala de controle da usina Angra 1, que fica no complexo nuclear em Angra dos Reis, no Estado do Rio

As inscrições para a primei-
ra edição de 2025 do ProUni 
(Programa Universidade para 
Todos) seguem até esta terça-
-feira, dia 28. Na região Sul 
Fluminense, a Estácio está com 
mais de 300 bolsas de 50% ou 
100%, entre presenciais ou on-
line, divididas entre Resende 
(187) e Volta Redonda (129), 
disponíveis em diversos cursos. 

Entre as opções de cursos 
contemplados em Resende estão 
Administração, Arquitetura e 
Urbanismo, Biomedicina, Direi-
to, Educação Física, Enfermagem, 
Engenharia Civil, Engenharia de 
Produção, Nutrição, Psicologia, 
entre outros. Para outras informa-
ções ou para conhecer a lista com-
pleta de cursos, basta entrar em 
contato com o campus Resende 
pelos telefones (24) 99906-5399 
e (24) 99316-7505. 

Em Volta Redonda, as vagas 
disponíveis são para os cursos 
de Administração, Biomedici-

na, Ciências Contábeis, Direi-
to, Educação Física, Farmácia, 
Fisioterapia e Nutrição. No 
campus Volta Redonda, o tele-
fone de contato para informa-
ções é (24) 99213-7171.

Para fazer a inscrição no 
ProUni 2025, os estudantes deve-
rão ingressar na conta gov.br e, em 
seguida, devem clicar na página 
do ProUni (https://acessounico.
mec.gov.br/prouni). A expectati-
va é que sejam ofertadas 334 mil 
bolsas em todo o país nesta edi-
ção do primeiro semestre.

Sobre o ProUni 2025
O Programa disponibiliza 

bolsas de estudo em universi-
dades particulares a estudantes 
que fizeram o Exame Nacional 
do Ensino Médio. O resultado 
da primeira chamada será di-
vulgado no dia 4 de fevereiro e 
o da segunda chamada, no dia 
28 de fevereiro, na página do 
programa. Para se inscrever, é 

necessário que o estudante tenha 
o ensino médio completo, tenha 
participado de edições do Enem 
de 2024 e/ou de 2023 e obtido, 
no mínimo, 450 pontos na mé-
dia das cinco provas do exame, 

além de não ter zerado a prova 
da redação. Não é permitida a 
inscrição para quem declarou ter 
participado do Enem 2024 na 
condição de treineiro (antes de 
concluir o ensino médio).

Os candidatos precisam 
atender a pelo menos uma das 
seguintes condições:

-Ter concluído o ensino mé-
dio (seja em escola pública ou 
privada) com renda compatível a 

bolsa desejada (até 1,5 salário-mí-
nimo por pessoa para bolsas de 
100% ou até 3 salários-mínimos 
para bolsas de 50%);

-Ser uma pessoa com de-
ficiência na forma prevista na 
legislação;

-Ser professor da rede pú-
blica de ensino, exclusivamente 
para concorrer aos cursos de 
licenciatura e pedagogia, des-
tinados à formação do magis-
tério da educação básica. Neste 
último caso, não é aplicado o 
limite de renda exigido aos de-
mais candidatos.

A depender do curso da Es-
tácio escolhido e da nota obti-
da no Enem, além da bolsa do 
ProUni, o candidato pode con-
seguir ajuda de custos que vão 
até R$ 1.050,00 no programa 
“Pé-de-meia Licenciatura” e de 
até R$ 700,00 no “Bolsa Perma-
nência”, conforme demais regras 
estipuladas pelo governo nas 
respectivas legislações.

Inscrições do ProUni terminam nesta terça
Reprodução/Redes sociais

Estácio divulga mais de 300 bolsas na região Sul Fluminense para estudantes do programa

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

da Eletronuclear, em conjun-
to com os órgãos reguladores, 
com a segurança na operação 
das usinas nucleares brasileiras.

Decisão sobre Angra 3
A decisão sobre as obras da 

usina nuclear Angra 3 pode ser 
tomada ainda esta semana. O 

Conselho Nacional de Política 
Energética (CNPE), vinculado 
ao Ministério de Minas e Ener-
gia (MME), pode se reunir no-
vamente, até o final de janeiro, e 
bater o martelo sobre o assunto. 

Em dezembro, o tema foi 
discutido mas não houve con-
senso. Na ocasião, os integran-

tes do CNPE - composto por 
17 ministérios e pela Empresa 
de Pesquisa Energética - afir-
maram que era necessário mais 
tempo para analisar a resolução 
sobre a retomada das obras, que 
precisa de recursos da ordem 
de nada menos do que R$ 23 
bilhões. Detalhe: o custo para 
abandonar a obra é de R$ 21 
bilhões. Se a construção tiver 
prosseguimento, Angra 3 pode 
entrar em operação comercial 
em 2031.

O valor a cobrança é outro 
impasse que emperra a discus-
são sobre a usina nuclear. O 
valor é considerado alto. Um 
estudo do BNDES (Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social) estimou a 
tarifa em R$653,31 por mega-
watt-hora (MWh). 

Obras paradas desde 2015
Na Costa Verde do estado 

do Rio de Janeiro, um imenso 
canteiro de obras se destaca en-
tre o azul do mar e o verde da 

Mata Atlântica. É a construção 
da Usina Nuclear Angra 3, pa-
rada praticamente desde 2015. 

O projeto de construção 
do que pode ser a terceira e 
mais potente usina nuclear do 
país data da década de 1980. E 
mais: cerca de 80% dos equipa-
mentos da usina já estão com-
prados e precisam ser submeti-
dos a um rigoroso controle de 
manutenção, para que o tempo 
de “hibernação forçada” não os 
comprometa.

A reportagem da Agên-
cia Brasil visitou o canteiro de 
obras de Angra 3 a convite da 
Eletronuclear e pôde perceber 
que, enquanto a construção ci-
vil está parada, muita atenção 
é despejada para os 35 galpões 
que armazenam maquinário. 
“Viramos especialistas em pre-
servar equipamentos”, diz o 
engenheiro Bruno Bertini, res-
ponsável pelo Departamento 
de Montagem.

A frase traz um teor de la-

mentação pelo fato de a obra não 
deslanchar, mas também tem um 
grau de demonstração de orgu-
lho, por conseguir manter con-
servada por tanto tempo uma 
grande quantidade de maquiná-
rio, alguns itens desde 1984.

Nos galpões, 12 mil volu-
mes de equipamentos – a maio-
ria importada – são cuidado-
samente alocados, catalogados 
e inspecionados regularmente. 
Alguns ficam envoltos em uma 
espécie de capa térmica e expos-
tos à sílica – substância que evi-
ta a oxidação.

Como Angra 3 é um proje-
to “gêmeo” de Angra 2, já acon-
teceu de peças armazenadas 
serem usadas para substituir al-
guma que precisou ser trocada 
na usina vizinha.

Bertini adianta qual será o 
procedimento a partir do mo-
mento em que a construção for 
reiniciada: “os equipamentos 
vão passar por inspeção geral, e 
serão trocados itens suscetíveis 
a envelhecimento.”

Apesar da pequena partici-
pação na matriz elétrica brasilei-
ra, Zaroni destaca que, além de 
ser considerada limpa e cercada 
de procedimentos que garantem 
a segurança da operação, a ener-
gia nuclear tem a vantagem de 
a geração ser praticamente inte-
gral e ininterrupta.

“A geração tem um fator de 
disponibilidade muito alto, a 
usina fica o ano inteiro gerando 
100% da capacidade, diferente-
mente de outras fontes, como a 
hidrelétrica e a solar, que ficam 
oscilando”, compara Zaroni.

*Com informações da 
Agência Brasil


